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Em um dos momentos mais marcantes do primeiro bloco do debate, o candidato Carlos Jordy, sempre incisivo e direto, trouxe à tona uma
denúncia que pode mexer com o bolso de todos os moradores de Niterói: a criação de uma nova taxa, que ele batizou de “taxa do alagamento”. 
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Escritora cabo-
friense vai 
receber Moção 
de Aplausos 
na Câmara

Murillo 
Gouvêa 
destina quase 
R$ 6 milhões 
para Bom 
Jesus do 
Itabapoana

Bom Jesus do Itabapoana foi 
contemplado com uma im-
portante emenda parlamen-
tar destinada pelo Deputa-
do Federal Murillo Gouvêa. 
O valor de R$ 5.814.197,23 
será aplicado na obra de re-
capeamento da estrada que 
liga Carabuçu ao 4º distrito, 
uma intervenção esperada 
pela população local para 
melhorar a mobilidade entre 
as áreas urbanas e rurais.
O investimento represen-
ta um marco no desenvol-
vimento da infraestrutura 
da cidade, garantindo mais 
segurança e integrando os 
distritos. Segundo Murillo 
Gouvêa, “esta melhoria vai 
impactar diretamente a qua-
lidade de vida da população, 
proporcionando mais segu-
rança, mobilidade e integra-
ção entre os distritos.”
A obra já está em andamen-
to e é resultado do esforço 
conjunto entre o deputado 
e a Secretaria Municipal de 
Obras de Bom Jesus do Ita-
bapoana. O trabalho, feito 
em parceria com autorida-
des locais, é destacado por 
Murillo como prova de que 
“quando se trabalha com 
foco e dedicação, os resulta-
dos aparecem.”
 “Vamos seguir avançando 
para garantir ainda mais 
benefícios e melhorias para 
Bom Jesus do Itabapoana. 
É um compromisso com o 
progresso e com cada cida-
dão”, declarou o deputado 
Murillo Gouvêa.

Itaboraí realiza Caminhada Rosa em 
conscientização sobre o câncer de mama

CEDAE anuncia 
investimento de R$ 45 

milhões em Laje do Muriaé

Outubro Rosa: Maricá 
amplia em 300% o número 

de mamografi as 

A Praça Marechal Floriano 
Peixoto, no Centro, foi o local 
escolhido para sediar a tradi-
cional Caminhada Rosa, ação 
alusiva à campanha de Outu-
bro Rosa. Com mais de 3 mil 
inscritos, o evento realizado 
na manhã de sábado (19/10), 
reuniu milhares de mulhe-
res em prol da conscientiza-
ção sobre a importância da 
prevenção e do diagnóstico 
precoce do câncer de mama. 
Organizado pela Prefeitura, 
por meio das secretarias mu-
nicipais de Saúde (SEMSA), 
Turismo e Eventos, e Esporte 
e Lazer (SEMEL), o evento 
proporcionou uma manhã de 
atividades, serviços de saúde e 
muita animação.
Acompanhado pela primei-
ra-dama, Pâmela Delaroli, o 
prefeito de Itaboraí, Marcelo 

Delaroli, participou do evento 
e, mais uma vez, caminhou 
com a população para desta-
car a importância da preven-
ção ao câncer de mama.
“Ver tantas pessoas engajadas 

em uma causa tão importante 
como a prevenção ao câncer 
de mama, me deixa extrema-
mente orgulhoso. Juntos, es-
tamos mostrando que a união 
faz a diferença, e esse é o ca-

minho para salvarmos vidas. 
Vamos continuar reforçando 
essa mensagem e levando 
mais informação e ações em 
Saúde para nossa cidade”, ex-
pressou Marcelo Delaroli.

O prefeito de Laje do Mu-
riaé, Eudócio Moreira Car-
dozo, o Netinho do Diné-
sio, � rmou na sexta-feira 
(18), novo convênio com a 
CEDAE, para reestrutura-
ção da distribuição de água, 
e implantação do sistema 
de tratamento de esgoto no 
município. De acordo com 
a companhia, serão inves-
tidos mais de 45 milhões 
de reais para a viabilização 
do projeto no município, 
onde continua a operar, 

apesar da pressão sofrida 
anos, para que os serviços 
fossem privatizados.
Laje e outros diversos 
municípios onde a Com-
panhia já atuava, não 
aderiram ao processo de 
concessão conduzido pelo 
governo do Estado. A Ce-
dae continua a responsável 
pelo abastecimento até o 
� m dos contratos de pres-
tação dos serviços ou por 
decisão das próprias admi-
nistrações municipais.

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Saú-
de e da Fundação Estatal 
de Saúde (Femar), ampliou 
o acesso da população ao 
diagnóstico precoce do cân-
cer de mama, com o cresci-
mento de 300% na oferta de 
mamogra� as no município, 
passando de 360 para 1.442 
por mês, todas agendadas 
pela Central de Regulação. O 
aumento ocorre após a che-
gada de novos prestadores 
credenciados para oferecer 

o exame na cidade, o que é 
resultado da implementação 
do novo índice de pagamen-
to por esses serviços, corri-
gindo as defasagens da tabela 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS) e com valores mais 
atrativos aos conveniados.
Essa iniciativa, que represen-
ta o Outubro Rosa, mês de-
dicado aos cuidados com a 
saúde das mulheres, possibi-
lita que sejam disponibiliza-
das 1.082 mamogra� as nos 
prestadores credenciados. 

Papa canoniza padre italiano José Allamano 
por milagre na Amazônia brasileira

Repercutindo a Câmara 
Municipal de Teresópolis, 
que na última sessão, de 
quinta-feira, 17, aprovou 
novo pedido de infor-
mações ao prefeito para 
dirimir dúvidas sobre os 
pagamentos de indeniza-
ções rescisórias no gover-
no municipal, o Sindicato 
dos  Servidores Públicos 
Municipais reclamou na 
Justiça a apropriação in-

débita pelo governo mu-
nicipal dos valores reco-
lhidos da mensalidade 
sindical no último dia 5 
e que não teriam sido re-
passadas ao sindicato até 
esta sexta-feira, 18, pe-
dindo o SindPMT ao ju-
diciário a providência da 
ordem para que o prefei-
to pague em 24 horas os 
valores que se apropriou 
deles indevidamente. 

Prefeito não fez o repasse da mensalidade 
sindical que recolheu dos servidores

Nesta terça-feira (22), às 10h, 
a escritora (cabo-friense / 
cabista) Rosana Andréia da 
Silva Soares será homena-
geada no plenário da Câma-
ra de Vereadores de Cabo 
Frio com uma Moção de 
Aplausos. A honraria, pro-
posta pelo presidente do Le-
gislativo e futuro vice-pre-
feito (2025-2028), vereador 
Miguel Alencar, reconhece 
os relevantes serviços pres-
tados por Rosana à cidade 
de Cabo Frio e à cultura da 
Região dos Lagos.
Nascida em 21 de julho de 
1967 em Cabo Frio, Rosana 
Andréia é uma fazedora de 
cultura, cuja trajetória de 
dedicação à literatura e à 
educação deixa um legado 
signi� cativo na região. For-
mada em Letras pela Ferla-
gos, com pós-graduação em 
Educação Infantil e Coorde-
nação Pedagógica pela UCB 
e UFRJ, atualmente cursa 
mestrado em Educação pela 
Logos University.
Pela Sophia Editora, lançou 
“Inquietudes”. 
Além de sua participação 
em diversos eventos literá-
rios e prêmios de grande 
relevância nacional, Rosa-
na também é uma presen-
ça constante em antologias 
publicadas no Brasil e em 
Portugal. Acadêmica da 
ALACAF (Academia de Le-
tras e Artes de Cabo Frio), 
ela fez história ao se tornar a 
primeira mulher a presidir a 
ACL (Academia Cabo-frien-
se de Letras).

Durante uma missa realiza-
da na Praça de São Pedro, 
o papa Francisco anunciou 
a canonização de José Al-
lamano, um italiano que 
viveu entre 1851 e 1926. 
Allamano, que é o funda-
dor da congregação dos 
Missionários da Consolata, 
foi reconhecido por um mi-
lagre que ocorreu na Ama-
zônia brasileira. O evento 
milagroso remonta a 1996, 
em Roraima, onde um in-
dígena Yanomami chama-
do Sorino sofreu um grave 
ferimento na cabeça após 
ser atacado por uma onça. 
A recuperação de Sorino 
foi atribuída à intercessão 
de Allamano, que foi in-
vocado pelos missionários 
da Consolata. Após ser 

operado, o indígena conse-
guiu retornar à sua comu-
nidade. O processo para a 
análise do milagre come-
çou em março de 2021 e foi 
� nalizado pelo Dicastério 
para as Causas dos Santos 
em maio deste ano, culmi-
nando na canonização.
Além de reconhecer a vida 
e obra de Allamano, o papa 
Francisco aproveitou a oca-
sião para fazer um apelo às 
autoridades, enfatizando 
a importância da proteção 
dos direitos dos povos in-
dígenas. Essa mensagem 
é especialmente relevante 
em um contexto onde as 
comunidades indígenas 
enfrentam sérios desa� os. 
No início do ano passado, 
o governo federal declarou 

emergência de saúde na 
Terra Yanomami, em res-
posta a surtos de malária
e desnutrição.
Um ano depois, a adminis-
tração de Luiz Inácio Lula 
da Silva admitiu que as 
medidas tomadas até en-
tão não foram su� cientes e 

destinou mais R$ 1 bilhão 
para ações emergenciais 
na região. A Terra Yano-
mami também lida com 
problemas graves relacio-
nados ao garimpo ilegal, 
que não apenas contamina 
os rios, mas também gera 
con� itos armados.
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PLANO DIRETOR DA GESTÃO RODRIGO 
NEVES PREVÊ A CRIAÇÃO DE NOVA TAXA

Em um dos momentos mais 
marcantes do primeiro bloco 
do debate, o candidato Carlos 
Jordy, sempre incisivo e direto, 
trouxe à tona uma denúncia 
que pode mexer com o bolso 
de todos os moradores de Ni-
terói: a criação de uma nova 
taxa, que ele batizou de “taxa 
do alagamento”. Segundo Jor-
dy, essa taxa foi prevista no 
Plano de Saneamento Básico 
de 2020, assinado pela atual 
gestão de Rodrigo Neves e 
Axel Grael, e teria como obje-
tivo custear obras de drenagem 
no município.
Jordy não poupou críticas ao 
atual governo e apontou que, 
além de ser um dos municí-
pios com um dos IPTUs mais 
altos do país, Niterói agora 
estaria prestes a enfrentar um 
novo tributo. “Enquanto eu 
proponho a redução do IPTU, 
meu adversário quer criar mais 
uma taxa para custear obras 
que deveriam ser feitas com os 
recursos já disponíveis”, des-
tacou. Essa declaração mexeu 
com o público, sobretudo por 
expor uma incoerência que 
afeta diretamente o cidadão 
comum.
O ponto central da argumen-
tação de Jordy foi a falta de 
um plano efetivo de drenagem 
urbana, que deveria ter sido 
implementado até 2022, con-
forme estipulado pelo Plano 
Diretor aprovado em 2019. 
“Mais promessas e menos 
ações, como sempre. Enquan-
to isso, a cidade sofre com en-
chentes e falta de infraestrutu-

ra”, disparou o candidato.

Acusações de Favorecimento 
e Obras Mal Feitas

Além de criticar a criação do 
novo tributo, Carlos Jordy 
também atacou a forma como 
a gestão atual executa suas 
obras, afirmando que muitas 
delas são realizadas por empre-
sas ligadas a aliados políticos. 
Segundo ele, essas empresas 
recebem contratos milioná-
rios, mas entregam obras com 
erros de engenharia e sem so-
lução real para os problemas 
da cidade. Jordy destacou o 
caso dos piscinões prometidos 
há mais de 12 anos, mas que 
até hoje não foram concreti-
zados.
“O que leva a população a acre-
ditar que Rodrigo Neves e Axel 
Grael vão, finalmente, cumprir 
suas promessas?”, questionou 
Jordy, colocando em xeque 
a confiança dos eleitores. O 
candidato reforçou que, ao 
longo dos últimos anos, a ad-
ministração pública tem sido 
marcada por promessas vazias, 
enquanto a cidade continua 
sofrendo com alagamentos e 
má gestão.

Rodrigo Neves Foge da 
Questão e Alfineta

Emendas Parlamentares

Rodrigo Neves, ao ser ques-
tionado diretamente sobre a 
criação da “taxa do alagamen-
to”, preferiu desviar o foco da 
discussão, exaltando obras de 

contenção de encostas e ma-
crodrenagem realizadas em 
seu mandato. No entanto, o 
ex-prefeito não respondeu à 
questão central levantada por 
Jordy: a nova taxa que poderá 
pesar ainda mais no bolso dos 
niteroienses.
Em um claro esforço para des-
viar a atenção, Neves tentou 
atacar Jordy por supostamente 
não ter destinado emendas su-
ficientes para Niterói durante 
seus mandatos como deputado 
federal. No entanto, Jordy foi 
rápido na resposta, apontando 
que jamais colocaria recursos 
nas mãos de uma gestão mar-
cada por corrupção. “Tudo o 
que Rodrigo Neves toca vira 
escândalo. Não sou irrespon-
sável de colocar emendas nas 
mãos dele”, rebateu o candida-
to.

A Promessa de Um Novo 
Futuro Sem Tributos Extras

Carlos Jordy concluiu sua par-
ticipação no primeiro bloco 
com uma mensagem de es-
perança para os moradores 
de Niterói: “Enquanto meu 
adversário quer tirar mais do 
bolso do cidadão, eu me com-
prometo a reduzir o IPTU e 
acabar com a farra de tributos 
que apenas sufoca nossa cida-
de. Não tenham dúvidas, um 
novo governo está por vir, que 
vai respeitar o cidadão e acabar 
com os absurdos que temos 
visto.”
Com um discurso afiado e cen-
trado na defesa do contribuin-

te, Jordy se posiciona como o 
candidato que promete romper 
com os vícios da atual gestão 
e trazer um futuro mais justo 
para os niteroienses. O debate, 
até aqui, reforça a visão de que 
a cidade clama por mudança – 
e Carlos Jordy está pronto para 
atender a esse chamado.

2º Bloco

Carlos Jordy expõe
corrupção e promete

“devolver Niterói
aos niteroienses”

No segundo bloco do debate 
do segundo turno, o candidato 
Carlos Jordy brilhou ao revelar 
escândalos chocantes envol-
vendo seu adversário, Rodri-
go Neves, e a administração 
pública de Niterói. Durante o 
embate, Jordy não hesitou em 
expor o passado obscuro de 
Rodrigo, lembrando que o ex-
-prefeito já foi preso e que, em 
poucos dias, deverá enfrentar 
novos processos de corrupção. 
A reação de Neves foi marcada 
por explicações vazias e acusa-
ções sem provas, o que aumen-
tou ainda mais a percepção de 
que ele tenta a todo custo fugir 
das graves questões levantadas.
Com um tom firme e confiá-
vel, Carlos Jordy destacou o 
comprometimento de Neves 
com uma máquina pública in-
chada e corrupta. “A prefeitura 
de Niterói virou um balcão de 
negócios nas mãos dele. São 
17 subsecretários, cada um ga-
nhando R$ 16 mil, e mais de 

200 cargos comissionados que 
fazem parte do seu esquema de 
loteamento político”, disparou 
Jordy, enquanto Neves parecia 
se esquivar das questões essen-
ciais.
Rodrigo Neves, por sua vez, 
tentou desviar o foco, ata-
cando a vida pessoal de Jordy 
com acusações que soaram 
infundadas e sem respaldo. 
Ele mencionou antigas histó-
rias relacionadas a um “bon-
de da fumaça”, algo que Jordy 
desmentiu categoricamente, 
classificando as falas de Neves 
como “narrativas desesperadas 
de quem já sabe que vai per-
der”.

A verdadeira face
de Rodrigo Neves

Além de atacar pessoalmente 
Jordy, Neves tentou fazer um 
malabarismo verbal para jus-
tificar sua gestão, repleta de 
ineficiências e má administra-
ção. Sob sua liderança, Niterói 
viu a saúde pública sucumbir 
e a educação despencar para 
alguns dos piores índices do 
Brasil. O candidato Carlos Jor-
dy, de forma brilhante, colocou 
Neves contra a parede, pedin-
do explicações claras sobre o 
número exorbitante de cargos 
e salários na prefeitura, algo 
que o ex-prefeito tentou igno-
rar.

Jordy, mostrou postura
de líder

Enquanto Neves se envolveu 

em uma série de ataques pes-
soais, Jordy se manteve foca-
do nas propostas que podem 
transformar a cidade. O candi-
dato reforçou seu compromis-
so com a população ao pro-
meter modernizar as favelas 
e transformar Niterói em um 
hub de inovação tecnológica, 
trazendo empregos e oportu-
nidades para os niteroienses. 
“Nós vamos devolver Niterói 
para os niteroienses. Esse go-
verno corrupto de 12 anos vai 
acabar, e a nossa cidade vai re-
tomar a qualidade de vida que 
já foi seu sinônimo”, afirmou 
Jordy.
Carlos Jordy se mostrou com 
a postura segura, integridade e 
propostas que Niterói precisa. 
Jordy afirmou não ter nenhum 
histórico de envolvimento com 
corrupção e é o único capaz de 
colocar um fim nos 12 anos 
de retrocesso e corrupção que 
marcaram a era Rodrigo Ne-
ves.

Conclusão

Carlos Jordy demonstrou ter se 
consolidado como a verdadei-
ra esperança de mudança para 
Niterói, vamos acompanhar e 
no dia 27 veremos se a popu-
lação teve essa percepção. Ao 
longo do debate Jordy apresen-
tou coragem, enfrentou acusa-
ções e colocou em xeque um 
governo manchado por escân-
dalos e má gestão, realmente 
a impressão que passou é que 
teremos uma mudança no co-
mando da cidade de Niterói.
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OPINIÃO

Caravana de Arte e Lazer leva animação
e brincadeiras para crianças na Trindade

Trinta bairros terão ações contra Aedes
aegypti esta semana em São Gonçalo

Cerca de 58.042 animais 
foram vacinados em São 
Gonçalo, neste sábado (19), 
durante a segunda etapa da 
vacinação antirrábica que 
aconteceu no município. Ao 
todo, 44.565 cães e 13.477 
gatos receberam o imuni-
zante em 66 pontos de vaci-
nação que funcionaram das 
8h às 17h. A ação faz parte 
da Campanha Nacional de 
Vacinação Antirrábica 2024 
e a primeira etapa, que vaci-
nou mais de 52 mil animais, 
aconteceu no dia 14 de se-

tembro.
A imunização é para os ani-
mais com mais de três me-
ses de vida e que não este-
jam doentes. A raiva é uma 
doença infecciosa causada 
por um vírus, não tem cura 
e, se não houver prevenção e 
controle, pode levar à morte. 
É uma zoonose (doença que 
pode ser transmitida do ani-
mal para o ser humano) e o 
vírus pode estar presente na 
saliva de um animal infecta-
do, podendo ser transmitido 
através de mordida, arra-

nhão ou lambedura. Cães e 
gatos domésticos, morcegos 
e outros mamíferos silvestres 
podem transmitir a doença.          
Durante a vacinação, esta-
vam presentes agentes de 
saúde, agentes de endemias 
e médicos veterinários in-
tegrantes do Departamento 
de Controle de Zoonoses 
e Vigilância Sanitária e da 
Vigilância em Saúde Am-
biental, todos ligados à Se-
cretaria Municipal de Saúde 
e Defesa Civil (Semsa), além 
de voluntários capacitados. 

A expectativa da Campa-
nha Nacional de Vacinação 
Antirrábica 2024 é vacinar 
cerca de 120 mil animais nas 
duas etapas na cidade.
Para os gonçalenses que 
perderem a data da cam-
panha, a vacina estará dis-
ponível nos Centros de 
Atendimento Veterinário 
Municipal (Cavems), no 
Mutuá e Alcântara, sempre 
de segunda a sexta, das 8h 
às 16h, sem a necessidade 
de realizar agendamento ou 
pegar senhas.

Centenas de famílias puderam 
se divertir e aproveitar, no sá-
bado (19), brincadeiras e muita 
diversão proporcionadas por 
mais uma edição do “Cara-
vana de Arte e Lazer”, projeto 
realizado pela Fundação de 
Artes, Esporte e Lazer (Faelsg) 
da Prefeitura de São Gonçalo. 
Desta vez, o projeto aconteceu 
na localidade Três Campos, na 
Trindade.
Durante a realização da Ca-
ravana, os moradores podem 
aproveitar diversas atividades 
esportivas e artísticas gratuitas, 
como a presença de persona-
gens vivos, oficinas de pintura 
e desenhos, pintura facial, au-
las de dança, além de barraqui-
nhas de algodão doce, cachor-
ro quente e pipoca.
A Caravana de Arte e Lazer 
foi criada com o objetivo de 
percorrer as principais áreas 
de vulnerabilidade social da 
cidade, levando práticas so-
ciais, esportivas e recreativas às 
crianças. A Caravana já reali-
zou mais de 120 edições desde 
outubro de 2022, quando teve 

início.
Desta vez, em homenagem ao 
Mês das Crianças, a edição do 
projeto ficou ainda mais espe-
cial e os pequenos puderam 
aproveitar também o show de 
mágica ‘Cinema Ou Mágica’, 
além de assistirem ao filme 
“Turma da Mônica: Laços” 
através do Cinera Itinerante e 

contação de histórias.
Vale lembrar que a Prefeitura 
também realizou, no último 
final de semana, atividades da 
Caravana de Arte e Lazer para 
celebrar o Dia das Crianças. 
No sábado (12), a festa acon-
teceu na Praça Zé Garoto e, no 
domingo (13), na Lona Cultura 
do Jardim Catarina, com a par-

ticipação do palhaço Topetão 
e sua turma, que levaram o es-
petáculo “Circo de brincar nas 
alturas”, com toda a magia do 
circo.
A edição da Caravana que ocor-
reria neste domingo (20), na 
Estrada Sapucaia, no Salgueiro, 
foi cancelada devido às chuvas 
que atingem o município.

A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gonçalo 
realiza, nesta semana, pul-
verização de inseticida para 
o controle do mosquito 
Aedes aegypti – transmis-
sor da dengue, zika e chi-
kungunya. O trabalho dos 
agentes da Vigilância em 
Saúde Ambiental é de pre-
venção e a população tam-
bém deve fazer a sua parte, 
evitando qualquer acúmulo 
de água. 
Para ajudar a ação das equi-

pes e manter a casa longe 
dos vetores, é importante 
limpar calhas e ralos, tapar 
caixas d’água, colocar gar-
rafas e recipientes com a 
boca para baixo, preencher 
os pratos de vasos de plan-
tas com areia, manter lonas 
de materiais de construção 
e piscina sempre esticadas, 
guardar pneus velhos, man-
ter tonéis e latões fechados. 
Vale lembrar que qualquer 
gota d’água pode se tornar 
criadouro do mosquito.

Os locais de aplicação são 
definidos pelo Departa-
mento de Vigilância em 
Saúde Ambiental com base 
nos casos notificados pelo 
setor de Vigilância Epide-
miológica, que aponta os 
locais com maiores notifi-
cações da dengue. As ações 
acontecem em todos os dias 
úteis da semana, com exce-
ção de feriados, pontos fa-
cultativos e dias chuvosos. 
A Vigilância Ambiental 
mantém um trabalho de 

pronto-atendimento. Qual-
quer cidadão pode ligar 
para o setor e pedir uma 
visita nos casos de infesta-
ção de qualquer vetor. Os 
pedidos são atendidos, em 
média, em uma semana. 
Nesses casos, os agentes 
averiguam a denúncia e 
realizam a ação necessária 
para acabar com os veto-
res. As denúncias podem 
ser feitas pelo telefone da 
Vigilância Ambiental (21) 
3195-5198, ramal 1008.     

Mais de 58 mil animais são vacinados 
de antirrábica em São Gonçalo

Pricila Menin
@pricilamenin

O envolvimento do 
Brasil  em projetos do 
BRICS e do Banco 
Asiát ico de Desenvol-
vimento de Infraes-
trutura (AIIB) traz 
benef ícios conside-
ráveis ,  especialmente 
em termos de aces-
so a f inanciamento 
e fortalecimento da 
infraestrutura nacio-
nal.  Esses projetos 
oferecem uma alter-
nativa valiosa às tra-
dicionais  fontes de 
f inanciamento,  como 
o Banco Mundial  e  o 
FMI,  proporcionando 
ao Brasi l  uma maior 
autonomia na esco-
lha e implementação 
de projetos essen-
ciais  para o desen-
volvimento do país . 
O invest imento em 
infraestrutura,  como 
rodovias,  ferrovias e 
portos,  pode impul-
sionar a economia 
brasi leira,  aumentan-
do a competit ividade 
internacional  e  pro-
movendo o desenvol-
vimento sustentável 
em diversas regiões 
do país .  Além disso,  a 
part icipação em pro-
jetos do BRICS e do 
AIIB fortalece as re-
lações internacionais 
do Brasi l  com econo-
mias emergentes,  em 
especial  com a Chi-
na,  que tem um pa-
pel  central  no AIIB. 
Essa aproximação 
pode resultar em no-
vas parcerias estraté-
gicas e  oportunidades 
comerciais ,  a lém de 
promover a transfe-
rência de tecnologia 
e  conhecimento,  es-
sencial  para moder-
nizar setores chave da 
economia brasi leira. 
Ao adotar tecnolo-
gias mais avançadas 
e prát icas de enge-
nharia inovadoras,  o 
Brasi l  pode aprimo-
rar sua mão de obra 
e elevar seus padrões 
de infraestrutura a 
níveis  mais compe-
tit ivos g lobalmente. 
No entanto,  ao con-
siderar esses benef í-
cios,  é  crucial  avaliar 
os desaf ios e  as  cr ít i-

cas associadas a essa 
integração.  Um dos 
principais  desaf ios é 
a  dependência cres-
cente de f inancia-
mento externo,  que 
pode comprometer a 
autonomia do Brasi l 
em suas decisões de 
polít ica econômica e 
infraestrutura.  Em-
bora a diversif icação 
das fontes de f inan-
ciamento seja benéf i-
ca,  há um risco de que 
as condições impos-
tas pelos novos par-
ceiros sejam tão res-
tr it ivas quanto as das 
inst ituições tradicio-
nais .  Além disso,  a 
fa lta de transparên-
cia em alguns proces-
sos de decisão dentro 
dessas inst ituições 
pode levar a proje-
tos que não atendem 
plenamente às ne-
cessidades locais  ou 
que benef iciam des-
p r o p o r c i o n a l m e n t e 
certos setores da eco-
nomia.  Outro ponto 
crít ico é a  necessida-
de de garantir  que os 
projetos f inanciados 
sejam realmente sus-
tentáveis e benéficos 
a longo prazo. Há o 
risco de que, na busca 
por crescimento rápi-
do, sejam priorizados 
projetos que tragam 
impactos ambientais 
negativos ou que não 
considerem adequa-
damente as comuni-
dades locais. Assim, 
é fundamental que 
o Brasil não apenas 
aproveite as oportuni-
dades oferecidas pelo 
BRICS e pelo AIIB, 
mas também que faça 
isso de maneira estra-
tégica, assegurando 
que o desenvolvimen-
to seja inclusivo, sus-
tentável e realmente 
alinhado com os inte-
resses do país.

Pricila Menin, jorna-
lista, advogada, presi-
dente do Instituto In-
vestBrasil, secretaria 
executiva da Frente In-
veste Brasil do Senado 
Federal em Apoio aos 
Investimentos Estran-
geiros.

Gigantes Bancos 
Temáticos do 

Desenvolvimento: 
Oportunidades ou Nova 

Dependência?

Opinião
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Instituto de Segurança Pública registra redução de Letalidade Violenta de 15% no acumulado e de 16% no último mês, em comparação com os mesmos períodos de 2023. (Moskow)

Rafaela Cassiano / Secid

Projetos de mobilidade do Governo 
do RJ recebem Selo Bicicleta Brasil

Governo do Estado inicia reforma na Vila Olímpica do Salgueiro, no Andaraí

Escola Carioca de Turismo abre 
vagas para cursos gratuitos de 

qualificação profissional

Prefeitura do Rio divulga 2,5 
mil novas vagas de emprego

A Escola Carioca de Tu-
rismo está com inscrições 
abertas em cursos para for-
mar e qualificar profissionais 
em diferentes segmentos do 
setor. As aulas são gratuitas, 
e os alunos recebem ajuda 
de custo para alimentação 
e transporte. É preciso ter 
mais de 18 anos e morar no 
município do Rio de Janeiro.
São 445 vagas em 10 cursos: 
Ecoturismo, Libras Básico 
1, Inglês Básico 1, Inglês 
Básico 2, Técnicas de Orga-
nização de Eventos, Turis-
mo Cultural, Recepção de 
Hotéis – operação e proce-
dimentos, Camareira em 
meios de hospedagem, Ela-
boração de Roteiros Cultu-
rais e Espanhol Básico.

A iniciativa é uma parce-
ria da Secretaria Muni-
cipal de Turismo com o 
Senac RJ. As aulas estão 
previstas para acontecer 
ainda em outubro e no-
vembro, em seis unidades 
do Senac: Barra da Tijuca, 
Campo Grande, Madurei-
ra, Riachuelo, Copacabana 
e Botafogo.
Ao todo, a Escola Carioca 
de Turismo abriu 855 vagas 
em 2024. Para 2025, estão 
previstas mais 945. As ins-
crições podem ser realizadas 
pelo site da SMTUR-Rio: ht-
tps://turismo.prefeitura.rio/
escolacariocadeturismo/
Para mais informações, de-
ve-se enviar mensagem para 
+55 (21) 99608-1073.

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Trabalho e Renda 
(SMTE), divulga na segun-
da-feira (21/10) 2.511 novas 
vagas de emprego. Entre os 
destaques da semana, 30 va-
gas para professor de inglês 
em diversos bairros ou em 
home office para quem tem 
ensino superior completo 
ou incompleto, sem necessi-
dade de experiência prévia.
Há 763 oportunidades para 
pessoas com deficiência. 
Entre as vagas para pessoas 
com ensino superior com-
pleto, está disponível uma 
para analista ambiental, 
com seis meses de experiên-
cia e trabalho em home offi-

ce com viagens temporárias.
– Nosso desafio é conti-
nuar gerando empregos 
no Rio que contemplem 
todas as camadas sociais, 
inclusive os trabalhadores 
com nível superior. Salá-
rios não vão para baixo 
do colchão, são injeção na 
veia da economia real – 
argumentou o secretário 
municipal de Trabalho e 
Renda, Everton Gomes.
Cadastro de currículos pela 
internet ou nas Centrais do 
Trabalhador
Os interessados podem se 
inscrever no banco de opor-
tunidades da SMTE, pela in-
ternet, no link: bit.ly/Cadas-
tro_Curriculo_SMTE.

Tornar as cidades mais re-
silientes e sustentáveis, pre-
paradas para enfrentar os 
desafios do futuro é uma das 
missões do Governo do Es-
tado do Rio de Janeiro. E sob 
essa ótica, obras executadas 
pela Secretaria das Cidades 
foram reconhecidas pelo Pro-
grama Bicicleta Brasil e pas-
sam a usar o selo que ressalta 
importância e os benefícios 
das intervenções para as cida-
des e seus moradores.
– Investir em mobilidade, 
com transporte de massa 
sustentável, é uma das nos-
sas marcas. Estamos trans-
formando essas cidades em 
espaços mais verdes e que 
oferecem mais qualidade de 
vida para o cidadão. As obras 
também vão impactar no 
trânsito, reduzindo a quanti-
dade de veículos nas ruas e, 
consequentemente, a emissão 
de gases de efeito estufa. Nos-
so foco é sempre o bem-estar 
da nossa gente - avalia o go-
vernador Cláudio Castro. 
São três projetos que  recebe-
ram a habilitação para o selo 
do Programa Bicicleta Brasil: 
as intervenções na Avenida 
22 de Maio, em Itaboraí, e a 

implantação do MUVI (Mo-
bilidade Urbana Verde Inte-
grada) e da Ciclorrota, ambas 
em São Gonçalo.
O MUVI é um corredor ex-
presso que liga Guaxindiba a 
Neves, que corta mais de 18 
bairros, e que tem na sua con-
cepção ciclovias e áreas verdes 
e de convivência, além de pro-
porcionar o fluxo de trânsito 

mais seguro e mais rápido.
Já na Ciclorrota, obra que 
tem investimentos que pas-
sam dos R$ 12 milhões, serão 
construídos 4,4 km de pista 
sinalizada e exclusiva para 
os ciclistas, ligando o bairro 
Raul Veiga à Praça Getúlio 
Vargas, no Rocha. Além da 
via exclusiva, o projeto tam-
bém engloba calçamento e 

passeio público novos, com 
áreas verdes e de convivência.
O Programa Bicicleta Brasil, 
uma iniciativa do Governo 
Federal, com o objetivo de 
reconhecimento e divulgação 
de boas práticas que incenti-
vem o uso da bicicleta visan-
do à melhoria das condições 
de mobilidade urbana em 
todo o país.

O Governo do Estado, por 
meio da Empresa de Obras 
Públicas (EMOP-RJ), ini-
ciou a reforma da Vila Olím-
pica do Salgueiro. Com in-
vestimento de cerca de R$ 2 
milhões, a obra tem previsão 
de execução de 180 dias e 
vai proporcionar acesso ao 
esporte e ao bem-estar. Lo-
calizado na Rua Silva Teles, 

nº 104, no Andaraí, o espaço 
é administrado pela Escola 
de Samba Acadêmicos do 
Salgueiro, uma das mais tra-
dicionais do Rio de Janeiro.
- O início desta reforma cor-
robora com as nossas polí-
ticas públicas de acesso ao 
lazer e ao esporte, por meio 
das leis de incentivo. Esses 
investimentos fizeram com 

que voltássemos a ser vis-
tos pelo mundo como um 
estado que vibra esporte, 
recebendo grandes eventos 
esportivos - afirma o gover-
nador Cláudio Castro.
De acordo com o edital de 
licitação, a Vila Olímpica 
do Salgueiro é patrimônio 
da população local. Além 
disso, a reforma fortalece, 

por meio do esporte e lazer, 
o senso de comunidade. O 
documento também destaca 
a necessidade de propiciar 
atendimento digno à grande 
demanda de jovens em bus-
ca da prática de esportes na 
região, como também é um 
direito constitucional, de 
acordo com o artigo 217 da 
Constituição Federal.

Estado do Rio encerra o mês de setembro com o 
menor número de mortes violentas em 34 anos

Nos últimos nove meses, o 
Estado do Rio de Janeiro re-
gistrou quedas em indicadores 
estratégicos ligados aos crimes 
contra a vida e o patrimônio, 
além de aumento nos índices 
de produtividade policial, com 
destaque às apreensões de fu-
zis. A Letalidade Violenta, que 
abrange homicídios dolosos, 
latrocínios (roubos seguidos 
de morte), lesões corporais 
seguidas de morte e mortes 
por intervenção de agentes do 
Estado, apresentou uma re-
dução de 15% no acumulado 
e de 16% no último mês, em 
comparação com os mesmos 
períodos de 2023. Ambas as 
estatísticas representam o me-
nor número de vítimas para 
o indicador desde o início da 
série histórica do Instituto de 
Segurança Pública (ISP), em 
1991. Entre janeiro e setembro 
de 2024, foram contabilizadas 
2.804 mortes, 489 a menos do 
que as 3.293 registradas no 
mesmo intervalo de tempo do 
ano anterior.
Essa tendência também se 
reflete em outros títulos dessa 
natureza, as mortes por inter-
venção de agentes do Estado 
caíram 24% em 274 dias, al-
cançando seu menor percen-
tual desde 2015. Da mesma 
forma, os homicídios dolo-
sos registraram um recuo de  
14% no acumulado e de 22% 
em setembro — os números 
mais baixos para os períodos 
em 34 anos.
- A diminuição da letalidade 

violenta e a alta histórica da 
apreensão de fuzis é reflexo do 
trabalho integrado das polícias 
Civil e Militar e do constante  
investimento que nossa ges-
tão vem fazendo em seguran-
ça pública. Vamos continuar 
avançando para reduzir todos 
os índices estratégicos - disse o 
governador Cláudio Castro.
Alta histórica: 577 fuzis apreen-
didos pelas forças de segurança

Em nove meses, as secreta-
rias de Polícia Civil e Mili-
tar apreenderam 577 fuzis, o 
maior volume para o período 
desde o início da série histó-
rica do ISP, em 2016. Em mé-
dia, dois armamentos desse 
tipo foram retirados de cir-
culação a cada 24 horas. Em 
comparação com o mesmo 
período de 2023, houve um 
aumento de 18,5%. No total, 

4.772 armas de fogo foram 
recolhidas das mãos de cri-
minosos — aproximadamen-
te, 17 por dia.
Os indicadores de produtivi-
dade policial também apre-
sentaram resultados positivos. 
Cerca de 48 veículos foram 
recuperados diariamente no 
estado, representando um 
crescimento de 19%. Ao todo, 
13.101 carros e motos rouba-

dos ou furtados retornaram 
à população, 2.122 a mais em 
comparação ao ano anterior. 
Além disso, as polícias cum-
priram 11.305 mandados de 
prisão até setembro deste ano, 
um crescimento de 20%. Fo-
ram realizadas, ainda,  32.181 
prisões em flagrante, repre-
sentando uma alta de 14% em 
relação a 2023.
Principais indicadores: 

Letalidade violenta: 2.804 
vítimas nos nove meses de 
2024. Homicídio doloso: 
2.140 vítimas nos nove me-
ses de 2024. Mortes por in-
tervenção de agente do Es-
tado: 555 mortes nos nove 
meses de 2024. Em relação 
ao ano anterior, houve uma 
redução de 23,7% no delito, 
o menor valor para o perío-
do desde 2015.
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O governador Cláudio Cas-
tro nomeou, na sexta-feira 
(18/10), o advogado Cássio 
Coelho como o novo secre-
tário de Energia e Econo-
mia do Mar (Seenemar). A 
nomeação foi publicada na 
edição do Diário Oficial de 
hoje. Cássio foi secretário 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Energia, Indús-
tria e Relações Internacio-
nais, presidiu a Comissão 
Estadual de Desenvolvi-
mento do Mar, e esteve à 
frente do Procon/RJ por 
quase seis anos.
– Tenho certeza de que Cás-
sio Coelho conduzirá com 
excelência a pasta responsá-
vel por consolidar a posição 
do Rio de Janeiro como pro-
tagonista na diversificação 
da matriz energética nacio-
nal – declarou o governador 
Cláudio Castro.

Cássio Coelho assume a 
secretaria com a missão de 
trabalhar para que o estado 
avance na transição para 
outras fontes de energia, 
limpas e mais renováveis, 
como a energia eólica, solar 
fotovoltaica, biogás e hidro-
gênio, além de impulsionar 
projetos relacionados à eco-
nomia do mar.
– Agradeço ao governador 
Cláudio Castro pela confian-
ça. Despeço-me do Procon 
com a certeza de deixar um 
legado de trabalho marcado 
por recordes de atendimen-
tos, fiscalizações e concilia-
ções, e assumo a Secretaria 
de Energia e Economia do 
Mar movido com o mesmo 
entusiasmo, para contribuir 
na transformação do Rio de 
Janeiro em um estado cada 
vez mais sustentável – afir-
mou Cássio Coelho.

A Secretaria de Estado da 
Mulher abriu neste fim de se-
mana a temporada de cons-
cientização contra o assédio 
e a importunação sexual no 
Carnaval 2025. A tradicional 
feijoada da Escola de Samba 
Império Serrano, em Madu-
reira, teve um tempero espe-
cial com a ativação da cam-
panha “Não é Não! Respeite 

a decisão”. Esta foi a primeira 
ação voltada para as qua-
dras das escolas de samba 
fluminenses. Outras agre-
miações como Salgueiro, 
Imperatriz Leopoldinense e 
Portela também já estão na 
rota para a adesão ao proto-
colo que busca garantir um 
Carnaval mais seguro para 
todas e todos.

Cláudio Castro nomeia Cássio 
Coelho para a Secretaria de 
Energia e Economia do Mar

Secretaria de Estado da Mulher 
dá a largada na campanha contra 

o assédio para o Carnaval 2025

Governo fomenta a geração de renda e contribui 
para o enfrentamento à insegurança alimentar 

Para fomentar a geração de 
renda e a economia flumi-
nense, o governador Cláu-
dio Castro sancionou a Lei 
10.543/24, que cria o Pro-
grama para a Aquisição de 
Alimentos da Agricultura 
Familiar, Pequenos Produto-
res e Pescadores Artesanais. 
Publicada em edição extraor-
dinária do Diário Oficial, na 
sexta-feira (18/10), a norma 
incentiva a ocupação produ-
tiva dos agricultores familia-
res e dos pescadores artesa-
nais, além do abastecimento 
contínuo e prioritário aos res-
taurantes e cozinhas comuni-
tárias, coletivas e solidárias.
Com foco também no en-
frentamento à insegurança 
alimentar, o programa prevê 
a doação dos alimentos ad-
quiridos pelo Governo do 
Estado às pessoas e famílias 
em situação de vulnerabili-
dade, garantindo o acesso à 
alimentação de qualidade a 
esse grupo.
- Essa é uma iniciativa que es-
timula a agricultura familiar e 
a economia do Rio de Janeiro, 
contribuindo também para 

o combate à insegurança ali-
mentar. Trata-se de mais um 
programa do Governo do Es-
tado que será fundamental no 
apoio aos agricultores e pes-
cadores artesanais - declarou 
Cláudio Castro.
De acordo com a lei, o paga-
mento aos fornecedores será 
realizado diretamente pelo 
Governo do Estado ou por 
intermédio das instituições 
financeiras oficiais, admitido 
o convênio com cooperativas 
de crédito e bancos coopera-
tivos para o repasse aos bene-
ficiários
Caberá à Secretaria de Esta-
do de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento a reali-
zação de ações de articulação 
com cooperativas e demais or-
ganizações formais da agricul-
tura familiar. O programa será 
implementado com base nas 
diretrizes do Sistema Único 
de Assistência Social (Suas). 
A iniciativa se dará mediante 
termos de adesão firmados 
por órgãos e entidades da ad-
ministração pública estadual, 
dispensando a necessidade de 
convênios tradicionais.

- Este programa é um passo 
essencial para garantir que 
alimentos de qualidade che-
guem às comunidades vul-
neráveis, reforçando a impor-

tância do apoio aos nossos 
produtores rurais - ressaltou 
o secretário de Agricultura, 
Dr. Deodalto.
Pri ori d ad e  d e  acess o 

ao  prog r ama
Terão prioridade de acesso 
ao programa os agriculto-
res familiares e pescadores 
artesanais que estiverem 

incluídos no Cadastro Úni-
co para Programas Sociais 
(CadÚnico), sobretudo os 
beneficiários do Auxílio In-
clusão Produtiva Rural.

O Dia e a Semana do Orgulho 
Autista passam a fazer parte 
do Calendário Oficial do Es-
tado do Rio (Lei 5.645/10). 
A determinação é da Lei 
10.536/24, de autoria original 
da deputada Carla Machada 
(PT), que foi sancionada pelo 
governador Cláudio Castro e 
publicada em Diário Oficial 
Extra do Executivo. O orgu-
lho autista será comemorado 
anualmente durante a semana 
do dia 18 de junho.
A data foi celebrada inicial-
mente no ano de 2005, pela 

organização estadunidense 
Aspies for Freedom. O obje-
tivo da criação da comemora-
ção foi mudar a visão negativa 
da sociedade quanto ao autis-
mo, passando o autismo de 
‘doença’ para ‘diferença’.
“É importante reforçar que 
as pessoas com autismo não 
são doentes, mas sim que elas 
têm, algumas características 
próprias que lhes trazem de-
safios e recompensas únicas, 
é a essência da comemoração”, 
disse Carla Machado.
O transtorno espectro do au-

tismo (TEA) é um problema 
psiquiátrico que se dá por 
conta de desordens durante a 
fase do desenvolvimento ce-
rebral. O distúrbio afeta a co-
municação, cognição, apren-
dizado e relacionamento, 
mas no autismo não há pro-
blemas no desenvolvimento 
físico. Os sinais podem ser 
detectados já nos primeiros 
meses de vida, porém, como 
há diversos graus do distúr-
bio, há casos que levam mais 
tempo para que os sintomas 
sejam notados.

Além de Carla Machado 
também assinam a norma 
como coautores os seguin-
tes parlamentares: Tia Ju 
(REP), Carlos Minc (PSB), 
Luiz Paulo (PSD), Martha 
Rocha (PDT), Fred Pacheco 
(PMN), Célia Jordão (PL), 
Franciane Motta (Pode), 
Marina do MST (PT), Jari 
Oliveira (PSB), Samuel Ma-
lafaia (PL), Chico Machado 
(SDD), Val Ceasa (PRD), 
Munir Neto (PSD), Danniel 
Librelon (REP) e Giovani 
Ratinho (SDD).

Mesmo sem ocupar um cargo 
público atualmente, o ex-can-
didato a vereador Ramon Les-
sa continua engajado na busca 
por melhorias para a cidade. 
Recentemente, Lessa proto-
colou três projetos de lei que, 
segundo ele, têm o potencial 
de transformar positivamente 
o cenário local, com foco em 
desenvolvimento social, eco-
nômico e ambiental. 
O primeiro projeto visa criar 
um programa de incentivo à 
isenção de taxas funerárias 
para pessoas doadoras de ór-
gãos. O objetivo do projeto é 
incentivar a doação de órgãos 
e, com isso, salvar centenas de 
vidas. A prática da doação vai 
além de simplesmente ofere-
cer recursos materiais: ela for-
talece os laços comunitários, 
promove a solidariedade e 
cria um ambiente de empatia 
e humanidade. .
A segunda proposta apresen-
tada é a construção do Hospi-
tal Público de última geração 
e ambulatórios veterinários 
que garantirá a ampliação 
do atendimento aos animais, 
uma vez que tutores de baixa 
renda não tem acesso à con-
sultas particulares. 
Por fim, o terceiro projeto se 
refere à uma parceria entre a 
prefeitura, as universidades 
e a Escola Professor Ismael 

Coutinho (IEPIC) para incen-
tivo ao programa de estágio 
em comunidades da cidade. 
Serão apresentados possíveis 
campos para a realização dos 
estágios curriculares. A equi-
pe de educadores da univer-
sidade e/ou da escola visitará 
associações de moradores de 
distintas regiões de Niterói e 
elaborarão um guia de comu-
nidades que contemplarão o 
projeto com objetivo de ofe-

recer aulas de reforço para as 
crianças da comunidade. 
Embora ainda não tenha um 
mandato, Ramon Lessa acre-
dita que seus projetos podem 
ganhar força através da mobi-
lização popular e do diálogo 
com as lideranças políticas 
locais. “Sempre tive o com-
promisso de trabalhar pela 
cidade e esses projetos refle-
tem minha visão de futuro. 
Continuarei batalhando para 

que eles sejam aprovados e 
beneficiem a todos”, afirmou 
Ramon Lessa. 
A expectativa é que os pro-
jetos sejam analisados pela 
Câmara Municipal na próxi-
ma semanas. O ex-candidato 
também convida a popula-
ção a se engajar nesse debate, 
reforçando que a participa-
ção ativa dos cidadãos é es-
sencial para a construção de 
uma cidade melhor.

Divulgação Emater-Rio

Ex-candidato a vereador, Ramon Lessa, apresenta 
três novos projetos de lei promissores para a cidade

Agora é LeI: Orgulho Autista passa a ser 
oficializado no calendário oficial do Rio
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CNJ aponta dificuldades de adolescentes internos com documentos. Foto: CNJ/Divulgação

USP lidera ranking de universidades com 
foco em pesquisa e qualidade de ensino

Ex-deputada Manuela D’Ávila critica falta de 
diálogo na esquerda e se declara ‘sem partido’

Lira adia decisão sobre 
sucessão na Câmara depois 

das eleições municipais

Israel diz que matou chefe 
financeiro do Hezbollah 

em ataque à Síria

O presidente da Câma-
ra dos Deputados, Arthur 
Lira, declarou que tomará 
uma posição sobre seu su-
cessor somente após o se-
gundo turno das eleições 
municipais. Durante suas 
declarações, ele fez elogios 
ao líder do Republicanos, 
Hugo Motta, ressaltando 
que ainda não anunciou seu 
candidato preferido, pois 
considera todos os nomes 
em pauta como importan-
tes para a representação do 
Parlamento. O presidente 
da Câmara destacou que o 
atual momento não é propí-
cio para discutir a sucessão. 
Ele reconheceu que as es-
peculações sobre seu apoio 
a outros candidatos, como 
Elmar Nascimento, são 
compreensíveis, mas pediu 

cautela. Lira acredita que é 
fundamental manter a har-
monia dentro da Câmara 
para que a disputa ocorra de 
maneira saudável.
Além disso, Lira enfatizou 
a capacidade dos líderes e 
deputados de encontrarem 
um caminho adequado 
para a escolha do novo pre-
sidente. Ele acredita que a 
colaboração e o diálogo são 
essenciais para que a transi-
ção de liderança aconteça de 
forma tranquila e produtiva. 
Por fim, o presidente da Câ-
mara reafirmou seu com-
promisso com a unidade e a 
estabilidade do Parlamento, 
ressaltando que a escolha do 
sucessor deve ser feita com 
responsabilidade e em um 
ambiente de respeito mútuo 
entre os parlamentares.

Pelo menos duas pessoas 
foram mortas e outras três 
ficaram feridas na segun-
da-feira (21) em um ata-
que com mísseis guiados 
contra um carro na região 
de Mazzeh, em Damasco, 
informou a televisão esta-
tal síria, citando uma fon-
te militar. A fonte atribuiu 
o ataque a Israel.
O ataque ocorreu próximo 
ao Golden Mazzeh Hotel, 
um estabelecimento de 
alto padrão no centro da 
capital da Síria, acrescen-
tou a mídia estatal.

Mais tarde, por meio de 
um porta-voz, os mi-
litares israelenses rei-
vindicaram a respon-
sabilidade pelo ataque, 
dizendo que o mesmo 
matou o chefe da unida-
de de transferências de 
dinheiro do Hezbollah.
“Continuaremos a agir 
contra o Hezbollah na Sí-
ria e em qualquer outro 
lugar”, disse o principal 
porta-voz militar de Is-
rael, o contra-almirante 
Daniel Hagari, em uma 
declaração televisionada.

O RUF 2024 avaliou um total 
de 203 instituições de ensino 
superior, utilizando cinco cri-
térios que somam um total de 
cem pontos. Os indicadores 
considerados são: pesquisa 
científica, que vale 42 pon-
tos, internacionalização (4 
pontos), inovação (4 pontos), 
qualidade do ensino (32 pon-
tos) e avaliação do mercado de 
trabalho (18 pontos). No que-
sito pesquisa, a Universidade 
de São Paulo (USP) se destaca 
como a melhor classificada, se-
guida pela Universidade Esta-
dual de Campinas (Unicamp) 
e pela Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul (UFRGS). 
Entre as instituições privadas, 
a Pontifícia Universidade Ca-
tólica do Rio Grande do Sul 
(PUCRS) ocupa a 19ª posição, 
enquanto a Pontifícia Univer-
sidade Católica do Rio de Ja-
neiro (PUC Rio) está na 27ª.
A USP também lidera no cri-
tério de internacionalização, 
com a Universidade Federal 
do ABC (UFABC) e a Uni-
camp na sequência. No que 
diz respeito à inovação, que 
avalia patentes e parcerias com 
o setor produtivo, a USP no-

vamente se destaca, seguida 
pela Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ). Entre 
as universidades privadas, a 
Pontifícia Universidade Ca-
tólica do Paraná (PUCPR) 
ocupa a sétima posição, en-
quanto a PUCRS está em dé-
cimo lugar. Para os indicado-

res relacionados à qualidade 
do ensino e à avaliação do 
mercado de trabalho, o Da-
tafolha realiza pesquisas com 
professores e empregadores.
No critério de ensino, a Uni-
camp é a melhor classificada, 
com a USP e a UFRGS logo 
atrás. A PUC São Paulo (PU-

CSP) é a instituição privada 
que se destaca, ocupando a 
31ª posição. No que tange 
à avaliação do mercado de 
trabalho, a USP também se 
mantém na liderança, com 
quatro universidades priva-
das figurando entre as dez 
melhores do ranking geral.

O PCdoB anunciou ao 
GLOBO que não recebeu 
qualquer solicitação formal 
de desfiliação da ex-deputa-
da federal Manuela D’Ávila. 
A possibilidade de sua saída 
do partido apareceu após 
ela se declarar “uma mulher 
sem partido” em um debate 
realizado pelo ICL Notícias 

sobre o futuro da esquerda. 
Manuela, que já ocupou 
cargos como vereadora e 
deputada em diferentes es-
feras, expressou que sua 
situação atual é reflexo da 
escassez de alternativas 
viáveis. Durante sua fala, 
Manuela criticou a falta de 
diálogo dentro da esquerda 

e a tendência de militantes 
se tornarem defensores de 
uma institucionalidade que 
deveriam desafiar.
 “Depois de 25 anos num 
único partido, eu não sou 
uma mulher sem partido 
por opção, eu sou por falta 
de opção, por falta de condi-
ções de qual caminho seguir. 

Esta é minha reflexão indivi-
dual e coletiva daqueles que 
militam comigo” disse a ex-
-deputada, que estava acom-
panhada do deputado Lin-
derberg Farias (PT-RJ), do 
deputado estadual Renato 
Freitas (PT-PR), junto tam-
bém de Márcia Tiburi, Jessé 
de Souza e Jones Manoel.

Conanda proíbe o uso de armas 
letais em unidades socioeducativas

O Conselho Nacional dos Di-
reitos da Criança e do Ado-
lescente (Conanda) publicou 
a Resolução 252 que proíbe o 
uso de armas letais e menos 
letais em unidades socioedu-
cativas contra adolescentes e 
jovens infratores, e prioriza as 
soluções de conflito de forma 
pacífica para restabelecimen-
to de relações.
A resolução determina di-
retrizes nacionais para pre-
venir a violência e combater 
situações de tortura e trata-
mento vexatório e degradan-
te de adolescentes - entre 12 
e 18 anos de idade incomple-
tos - e jovens - entre 18 e 21 
anos de idade incompletos 
- em restrição e privação de 
liberdade, no Sistema Nacio-
nal de Atendimento Socioe-
ducativo (Sinase).
O objetivo da medida é pro-
teger de forma integral esses 
jovens em situação de inter-
nação ou semiliberdade, além 
de oferecer segurança aos 
funcionários, familiares e de-
mais visitantes desses locais.
As gestões federal, esta-
duais e distrital terão o 
prazo de 18 meses para se 
adequarem às diretrizes es-
tabelecidas na resolução.
A medida difere da apro-
vação pela Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado, na quarta-fei-
ra (16), do Projeto de Lei 
4.256/2019  que permite 
que agentes de segurança 
socioeducativos e oficiais de 

justiça portem arma de fogo, 
para defesa pessoal.
O projeto modifica o Esta-
tuto do Desarmamento (Lei 
10.826 de 2003), que regula 
a posse, o porte e a comer-
cialização de armas de fogo 
no Brasil. Pela proposta, as 
armas deverão ser escondidas 
na vestimenta dos agentes.
O PL de iniciativa do sena-
dor Fabiano Contarato (ES-
-PT) seguiu para análise da 

Câmara dos Deputados.
Armamento
No caso de necessidade de 
imobilizar temporariamen-
te as pessoas, a resolução do 
Conanda sugere o uso de ar-
mamentos menos letais para 
evitar mortes e ferimentos 
permanentes aos jovens. En-
tre eles, estão os dispositivos 
elétricos incapacitantes, que 
emitem pulsos elétricos; balas 
de borracha; sprays irritantes 

como o de pimenta ou gengi-
bre; granadas de efeito moral 
e cassetetes.
Os materiais para cuidados 
de higiene pessoal devem 
ser entregues em quantidade 
suficiente considerando a ne-
cessidade de cada adolescente 
ou jovem.
Os internos devem ter ga-
rantido o direito à partici-
pação em todas as ativida-
des educativas.

Socioeducadores
A resolução aponta também 
princípios que devem ser se-
guidos por todos os profis-
sionais socioeducadores que 
atuam nessas unidades. Entre 
a instruções está a prestação 
de atendimento humanizado, 
com sensibilidade às especi-
ficidades individuais de cada 
adolescente e jovem, con-
siderando aspectos sociais, 
culturais, étnicos, raciais, 

psicológicos, de deficiência, 
de gênero e de sexualidade; 
a garantia do sigilo, a confi-
dencialidade e a proteção de 
todas as informações obtidas 
no atendimento profissional; 
a atuação de forma interdis-
ciplinar, possibilitando diag-
nósticos e acompanhamentos 
contínuos para assegurar o 
desenvolvimento integral dos 
adolescentes e jovens, entre 
outras ações.
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Candidato à presidência da 
Câmara dos Deputados, 
o líder do Republicanos, 
Hugo Motta (PB), afirmou 
na segunda-feira (21) que 
busca construir consenso 
entre as bancadas em torno 
de seu nome para a eleição 
que acontecerá em fevereiro. 
“Temos a confiança de que 
construíremos uma candi-
datura de consenso da ex-
trema-direita à extrema-es-
querda para que tenhamos 
a Casa funcionando bem, os 
partidos sendo respeitados e 
que cada um possa defender 
a pauta que entende ser im-
portante para o país”, disse. 
Motta prometeu diálogo 
com o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) e com 
o Judiciário — alvo recente 
de ofensiva da oposição na 
Câmara dos Deputados. “O 
sentimento dos parlamen-
tares é de diálogo com os 
outros Poderes, com o Exe-
cutivo e com o Judiciário. 
Podemos ter uma agenda 
propositiva que se preocupe 
com o país, que possamos 

discutir os verdadeiros pro-
blemas da população e pos-
samos sair de uma agenda 
de radicalização”, declarou. 
O líder do Republicanos é 
o candidato do presidente 
Arthur Lira (PP-AL), que 

encerra seu segundo man-
dato e não poderá disputar 
a reeleição. Lira ainda não 
confirmou Motta publica-
mente como seu sucessor, 
entretanto, ele sinalizou a 
posição em almoço com lí-

deres no mês passado. Os 
dois estiveram juntos em 
uma primeira aparição pú-
blica nesta segunda-feira 
durante um evento do setor 
do agronegócio. 
Após a abertura da con-

ferência, Lira justificou o 
porquê de ainda não ter se 
manifestado publicamente 
sobre a eleição. “O fato de eu 
ter candidato, de eu não ter 
candidato, é para dar a opor-
tunidade para a Casa dialo-

gar. Nós vamos chegar, pen-
so, a um entendimento. Se 
não chegarmos, vamos ter 
o que é salutar na política: 
a maioria vence, e a maioria 
vai ser respeitada”, afirmou. 
Até o almoço que firmou o 
apoio a Hugo Motta em se-
tembro, Lira indicava a alia-
dos que defenderia a can-
didatura do amigo Elmar 
Nascimento (União Brasil-
-BA). O cenário mudou de-
pois de articulações e nego-
ciações com o Republicanos, 
que abdicou da candidatura 
de seu dirigente Marcos 
Pereira (Republicanos-SP) 
para lançar Motta como o 
nome do partido à presidên-
cia da Câmara. 
Ao contrário de Elmar Nas-
cimento, nome que à oca-
sião encontrava restrições 
da esquerda à direita, Motta 
é um nome mais consensual 
— movimento que Lira de-
seja. Elmar se sentiu traído, 
como disse a aliados, e se 
uniu a Antônio Brito (PSD-
-BA), candidato mais pro-
gressista nesse pleito.

Motta busca consenso para eleição da Câmara: 
‘extrema-direita à extrema-esquerda’

Brasil e BRICS: Tecnologia e Geopolítica 
em Foco na Cúpula de Kazan

Bolsonaro mira votos de
evangélicos em ato pró-Nunes

Governo acelera reforma 
administrativa para 

modernizar gestão pública

O BRICS, bloco formado por 
Brasil, Rússia, Índia, China 
e África do Sul, se reúne en-
tre 22 e 24 de outubro na 16ª 
Cúpula do BRICS em Ka-
zan, Rússia. O encontro, que 
contará com a presença do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e outros 24 chefes 
de Estado, será marcado por 
discussões sobre a crescente 
influência tecnológica e co-
mercial dos países membros, 
especialmente frente às san-
ções impostas pelos Estados 
Unidos e seus aliados à Chi-
na, Irã e Rússia.
Especialistas em relações 
internacionais apontam que 
um dos principais objetivos 
do bloco é superar as bar-
reiras econômicas e tecnoló-
gicas impostas pelas potên-

cias ocidentais, permitindo 
o avanço da China em áreas 
estratégicas, como a tecno-
logia 5G, biotecnologia e 
chips. José Augusto Fontou-
ra Costa, professor da USP, 
destaca que o embate entre 
EUA e China pela lideran-
ça tecnológica será decisivo 
para o futuro da hegemonia 
mundial.
Com a recente inclusão de 
novos membros como Irã, 
Arábia Saudita e Egito, o 
BRICS está se fortalecendo 
como uma alternativa ao G7. 
Estima-se que o bloco repre-
sente cerca de 36% do PIB 
global e 42% da população 
mundial, superando o peso 
econômico das maiores eco-
nomias ocidentais.
Para o Brasil, o desafio é 

equilibrar sua posição entre 
o BRICS e sua relação com 
os Estados Unidos, buscando 
oportunidades comerciais 
e tecnológicas em ambos os 
blocos. O país tem poten-
cial em áreas como pesquisa 
agropecuária, petróleo e gás, 
e tecnologia verde, mas, se-
gundo os especialistas, preci-
sa aumentar os investimen-
tos em ciência e tecnologia.
A cúpula em Kazan promete 
ser um ponto crucial para o 
futuro do BRICS, com deba-
tes sobre cooperação tecno-
lógica e o papel do bloco em 
moldar a nova ordem geopo-
lítica mundial.
Com Informações da Agên-
cia Brasil/ Lucas Pordeus 
León - Repórter da Agência 
Brasil

Na reta final de campanha, 
o prefeito de São Paulo, Ri-
cardo Nunes, vai buscar re-
forço no apoio de evangéli-
cos, em um encontro com o 
ex-presidente Jair Bolsona-
ro, na igreja Sara Nossa Ter-
ra, no bairro Vila Mariana, 
em São Paulo. O ato político 
será na noite dessa próxima 
terça-feira (22). O governa-
dor Tarcísio de Freitas tam-
bém confirmou presença.
De acordo com apoiadores 
de Nunes, foi feita uma ava-
liação sobre a necessidade 
de mais gestos da campanha 
com o público religioso.
 “Eu os convidei para fazer 
um gesto de apoio oficial à 
campanha do Nunes. Bol-
sonaro é um grande puxa-
dor de voto. Basicamente, 
os evangélicos hoje votam 
massivamente com Nunes. 
Mas a gente precisa fazer 
um gesto de consolidação 
das propostas para São Pau-
lo”, afirmou – à CNN – o 
bispo Robson Rodovalho, 
fundador do templo e tam-
bém presidente da Confe-
deração dos Conselhos de 

Pastores do Brasil.
A expectativa é atrair um 
público com cerca de duas 
mil pessoas. “Vai quem qui-
ser”, ressaltou Rodovalho 
sobre o fato do espaço re-
ligioso abrir as portas para 
uma agenda política. O 
encontro terá músicas re-
ligiosas e orações; mas não 
irá ocorrer dentro de um 
tradicional culto. O objetivo 
é que todas as pessoas, que 
apareçam no lugar, estejam 

favoráveis a campanha de 
Nunes.
Na terça-feira, a agenda do 
ex-presidente Jair Bolsona-
ro contempla ainda almoço 
em uma churrascaria com 
o presidente de honra do 
MDB, e ex-presidente da 
República, Michel Temer. 
De acordo com assessoria 
de Bolsonaro, ele também 
pretende ir à gravação de 
um podcast pró-Nunes após 
o encontro com Temer.

O governo federal está dan-
do passos decisivos na mo-
dernização da administra-
ção pública, substituindo o 
Decreto-Lei nº 200/1967, 
legado do regime militar. 
A nova legislação visa ade-
quar a gestão às exigências 
da Constituição de 1988, 
tornando-a mais eficiente e 
inovadora.
Uma comissão composta 
por especialistas de diversas 
áreas tem até abril de 2025 
para apresentar a proposta 
final. Além disso, o governo 
já iniciou a reestruturação 
das carreiras públicas com 

a Portaria MGI nº 5.127, 
que orienta os órgãos sobre 
reorganização de cargos e 
planos de carreira.
Segundo José Celso Cardo-
so Jr., secretário do Minis-
tério da Gestão, a reforma 
já está em andamento, com 
iniciativas como o concurso 
público unificado e o redi-
mensionamento da força de 
trabalho. Essas ações, argu-
menta ele, configuram uma 
mudança prática, não ape-
nas teórica.
Especialistas veem a atual 
reforma como mais ampla 
que a PEC 32, de 2020, que 

foi criticada por focar ape-
nas na redução de gastos. 
A nova proposta prioriza a 
eficiência e a entrega de ser-
viços públicos de qualidade 
à população. 
A próxima reunião da co-
missão, marcada para esta 
semana, será um ponto-
-chave na discussão sobre 
inovação e controle na ad-
ministração pública, desta-
cando o compromisso do 
governo com uma gestão 
moderna e eficiente.
Com Informações da Agên-
cia Brasil/ Gilberto Costa - 
Repórter da Agência Brasil

Política
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Com foco em um ensino de 
qualidade e ambiente mo-
derno, a Escola Municipal 
José Severino de Souza se 
prepara para atender seus 
cerca de 120 alunos da edu-
cação infantil em um novo 
endereço. A unidade,  que 
antes funcionava no bairro 
São Jorge, agora atenderá no 
bairro Areal, em  Engenheiro 
Pedreira.
A inauguração, nesta quar-
ta-feira (23 ), será feita pela 
Prefeitura Municipal de Ja-
peri, através da Secretaria  
Municipal de Educação e 
Obras e Serviços Públicos. 
A reforma contou com ade-
quação de acessibilidade, 
substituição de portas, tro-
ca do telhado e pintura em 
toda parte interna e externa 
da unidade. A unidade conta 
com 18 ambientes, divididos 

entre salas de maternal, ber-
çário, fraldário, refeitório, la-
vanderia, despensa, cozinha, 
auditório, sala de apoio e um 
espaço para recreação, além 
de banheiros femininos e 
masculinos.
A Escola Municipal José Se-
verino de Souza atende ber-
çário, maternal e pré-escola 
com alunos de 3 meses a 5 
anos de idade.
Toda a obra foi custeada com 
recursos próprios do poder 
público municipal. Ela é uma 
das 34 escolas da rede que re-
cebeu melhorias na gestão da 
prefeita Dra. Fernanda Onti-
veros durante o seu mandato 
que iniciou em 2021.
A Secretária de Educação, 
Caroline Ontiveros, ressaltou 
o compromisso da adminis-
tração municipal em investir 
na educação. “Estamos com-

prometidos em melhorar a 
infraestrutura das nossas es-
colas. Estamos finalizando a 
construção do novo prédio 
da Escola Municipal An-
tônio Groppo, assim como 
entregamos a João XXIII”, 
declarou.
Já a diretora da unidade, Ja-
nete Francisco Rosa, falou 
da importância de reforçar 
a estrutura das escolas. “A 
inauguração da EMEI José 
Severino de Souza em um 
espaço mais seguro para 
nossas crianças , represen-
ta um enorme ganho para a 
nossa comunidade escolar. 
A escola deve ser um espaço 
de desenvolvimento e intera-
ção onde as crianças sintam 
vontade de estar e aprender. 
Nossa equipe está imensa-
mente grata e sentindo-se 
valorizada”, disse.

A Cedae anunciou uma re-
dução na produção da Esta-
ção de Tratamento de Água 
do Guandu, localizada em 
Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, devido às chu-
vas que comprometeram 
a qualidade da água bruta. 
Atualmente, a ETA opera a 
73% de sua capacidade.
Como resultado dessa me-
dida, o abastecimento está 
afetado em vários bairros 
do Centro, além das zonas 
Norte e Oeste do Rio, e nos 
municípios de Belford Roxo, 

Duque de Caxias, Mesqui-
ta, Nova Iguaçu, Nilópolis, 
Queimados e São João de 
Meriti.
A concessionária Águas do 
Rio, responsável pelo forne-
cimento nessas áreas, reco-
menda que os moradores fa-
çam uso consciente da água.
A seguir, confira a lista das 
regiões impactadas:
Anil, Bangu, Barra da Tijuca, 
Barra de Guaratiba, Cam-
po dos Afonsos, Campo 
Grande, Camorim, Cidade 
de Deus, Cosmos, Curicica, 

Deodoro, Gardênia Azul, 
Guaratiba, Grumari, Ilha 
de Guaratiba, Inhoaíba, Ita-
nhangá, Jardim Sulacap, 
Jabour, Joá, Jacarepaguá, 
Magalhães Bastos, Paciên-
cia, Padre Miguel, Pedra de 
Guaratiba, Realengo, Santa 
Cruz, Santíssimo, Senador 
Camará, Senador Vasconce-
los, Sepetiba, parte da Vila 
Kennedy, Vargem Grande, 
Vargem Pequena, Recreio 
dos Bandeirantes, Taquara, 
Pechincha, Tanque, Fregue-
sia e Praça Seca.

O município de Magé, lo-
calizado na Baixada Flumi-
nense, recebeu uma nova 
base da Operação Seguran-
ça Presente, agora situada 
na Praça da Limeira. Essa 
nova estrutura substitui a 
antiga sala do DPO de Pia-
betá e foi projetada para 
oferecer um ambiente mais 
apropriado para a realiza-
ção dos serviços, além de 
proporcionar maior con-
forto para os agentes que 
atuam na área.

O programa de segurança 
já completou quatro anos 
de atividades em Magé. 
Durante o mês de agosto, 
os dados da base indicaram 
um total de 297 abordagens 
realizadas, resultando na 
apreensão de 15 veículos, 
13 autuações e oito prisões. 
Atualmente, a Operação 
Segurança Presente con-
ta com uma equipe de 19 
agentes que trabalham para 
reforçar a segurança pú-
blica em regiões com alta 

concentração populacio-
nal, como Magé, Piabetá e 
Fragoso.
A presença desses agentes 
tem como objetivo propor-
cionar mais tranquilidade e 
segurança à comunidade, 
além de estreitar os laços 
entre a população e a po-
lícia. Com a inauguração 
dessa nova base, espera-se 
um aumento na eficácia 
das ações de segurança, be-
neficiando ainda mais os 
moradores da região.

A Prefeitura de Magé, 
através da Secretaria de 
Assistência Social e Di-
reitos Humanos, informa 
que a entrega do Cartão 
Recomeçar, benefício 
concedido pelo Governo 
do Estado para as víti-
mas das chuvas deste ano, 
começa nesta terça-feira 
(22). A lista completa dos 
beneficiários e as orienta-
ções de retirada estão dis-
poníveis ao final do texto.
As famílias foram ca-
dastradas pela Prefeitu-
ra na época das chuvas e 
a avaliação foi realizada 
pelo Governo do Estado 
seguindo critérios como 
renda per capita, CadÚ-
nico atualizado e reco-
nhecimento da área afeta-
da pela Defesa Civil.
Os cartões serão entre-

gues até a próxima sex-
ta-feira (25/10) das 10h 
às 16h, no CRAS Magé 
I para moradores do 1º 
distrito e no CRAS Vila 
Inhomirim I para mora-
dores do 6º distrito. Em 
caso de dúvidas, o bene-
ficiário pode entrar em 

contato com a Ouvidoria 
da Assistência Social atra-
vés do telefone (21) 2317-
0213.
Para fazer a retirada do 
Cartão Recomeçar, o be-
neficiário deve compare-
cer com o original e cópia 
do RG, CPF e comprovan-

te de residência (conta de 
luz ou água). O benefício 
é pago pelo Governo do 
Estado no valor de R$ 3 
mil reais, em parcela úni-
ca, e só pode ser utilizado 
na compra de materiais 
de construção, mobiliá-
rio e eletrodomésticos em 
lojas físicas de Magé com 
CNPJ válido.
Serviço:
Entrega do Cartão Reco-
meçar
A partir de 22 de outubro 
de 2024
1º distrito: CRAS Magé I 
(Rua Sebastião Reis, 40 – 
Flexeiras)
6º distrito: CRAS 
Vila Inhomirim I (Av. 
Caioaba, s/nº – Piabetá)
Documentos: RG, CPF 
e Comprovante de Resi-
dência (original e cópia)

Em Nova Iguaçu, na Bai-
xada Fluminense, a pre-
feitura anunciou a for-
mação da segunda turma 
de guardas municipais, 
com a inclusão de 32 no-
vos agentes que estarão 
nas ruas do município. A 
Guarda Municipal, cria-
da em 2019, já formou 
duas turmas e, segundo 
informações da prefei-
tura, está prevista a con-
vocação de mais agentes 
para uma terceira turma 
ainda neste ano.
Os novos guardas ini-
ciam sua jornada com 

um curso de formação 
focado na atuação em 
escolas e nas vias públi-
cas. Após a conclusão do 
curso, eles começarão a 
trabalhar nas ruas da ci-
dade, com o intuito de 
ajudar na prevenção de 
crimes e na manuten-
ção da ordem pública. A 
meta é que esses agentes 
colaborem com as forças 
de segurança estaduais, 
promovendo uma maior 
proximidade com a co-
munidade e contribuin-
do para o reforço da se-
gurança local.

Japeri: Prefeitura entrega obras de
reformas da EMEI José Severino de Souza

Magé inicia entrega do cartão 
recomeçar nesta terça-feira (22)

Abastecimento de água está 
reduzido no Rio e na Baixada

Prefeitura forma mais uma 
turma de guardas municipais 

em Nova Iguaçu

Nova base da Operação 
Segurança Presente em Magé

Baixada
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REVITALIZAÇÃO DO MAM REVELA JARDINS ESCONDIDOS 
DE BURLE MARX NO ATERRO DO FLAMENGO

Municipal recebe a 7ª edição
do CaRIOca ProgFestival

Rio vai sediar congresso
dos Ministérios Públicos
dos Estados e da União

OSB celebra a cultura 
musical da França no Theatro 
Municipal do Rio de Janeiro

Palco para o encontro do G20 
já no mês que vem, o Museu 
de Arte Moderna (MAM) do 
Rio, localizado no Aterro do 
Flamengo entre os bairros da 
Glória e do Centro, está pas-
sando por uma ampla revi-
talização em seu entorno. As 
obras, iniciadas em abril, têm 
um custo estimado de quase 
R$ 40 milhões e cobrem uma 
área de 100 mil metros qua-
drados.
Durante as intervenções, foi 
descoberto um mosaico do 
paisagista Burle Marx, cha-
mado Jardim das Ondas, que 
estava oculto sob a grama e 
foi encontrado por operários. 
O trabalho, que havia desapa-
recido devido ao crescimento 
uniforme da grama, será res-
taurado e voltará a embelezar 
os jardins do Parque do Fla-
mengo. O replantio de plantas 
e a eliminação de outras espé-
cies que cobriam o mosaico 
original estão sendo realiza-
dos para trazer de volta a be-
leza do jardim.
A obra fez parte de uma série 
de intervenções paisagísticas 
que Burle Marx realizou na 

região, a pedido da urbanista 
e idealizadora do Aterro do 
Flamengo, Lota de Macedo. 
Na década de 1960, Lota pro-
pôs a criação do Parque do 
Flamengo, em um projeto de-
senvolvido em conjunto com 
o arquiteto modernista Affon-
so Reidy, também responsável 
pelo projeto do MAM. Toda 
essa história é retratada no 
filme “Flores Raras”, que vale 
a pena assistir para entender 
mais sobre a urbanização e 
o aterramento do Parque do 
Flamengo.

Intervenções no Entorno

Até novembro, também serão 
recuperados o jardim suspen-
so, os três jardins aquáticos 
e os jardins do mezanino do 
MAM. As melhorias incluem 
a criação de um boulevard e 
a abertura de uma antiga pas-
sagem de pedestres e ciclistas, 
conectando o Vivo Rio, o Ae-
roporto Santos Dumont e o 
museu.
Além disso, está prevista a 
expansão da ciclovia, conec-
tando as pistas do Parque do 

Flamengo com a Avenida Rio 
Branco. A área de lazer rece-
berá novas placas de sinaliza-
ção turística e identificação 
das espécies de árvores. Os la-

gos serão limpos e elementos 
do mobiliário urbano, como 
bancos, serão recuperados.
Esta é a primeira grande inter-
venção no MAM e no Aterro 

do Flamengo nos últimos 25 
anos. A última grande refor-
ma no MAM e no Parque do 
Flamengo aconteceu em 1999, 
também conduzida pela pre-

feitura, para a realização da 
Cimeira.
O encontro dos chefes de esta-
do do G20 está marcado para 
os dias 18 e 19 de novembro.

Chegamos a outubro, mês em 
que o CaRIOca ProgFestival 
dá início a sua 7ª edição. E 
desta vez, o festival chega a 
Niterói, no palco do Theatro 
Municipal, nos dias 1 e 2 de 
novembro, sexta e sábado, às 
19h.
Na sexta-feira, dia 1 de no-
vembro, sobe o palco de nos-
so Theatro, as bandas Jubal 
Troupe e Veludo; no sábado, 
02, será a vez do Som Nosso 
de Cada Dia e Ultranova.
Se consolidando como re-
ferência nacional na música 
progressiva, o CaRIOca Pro-
gFestival conquistou um pú-
blico fiel e alçou novos voos. 
Ao todo, serão sete dias de 
muito rock progressivo.

O Festival

O CaRIOca ProgFestival sur-
giu em 2017, com sua 1ª edi-

ção de quatro dias pautados 
no Centro da Música Cario-
ca, no bairro da Tijuca, no 
Rio de Janeiro, com a propos-
ta de promover um festival 
com bandas de rock progres-
sivo na semana dedicada ao 
rock, no mês de julho.
A partir de 2018, em sua 2ª 
edição, o festival cresceu fa-
zendo um circuito integrado 
de rock progressivo, tanto 
em teatros públicos quanto 
privados, no Rio de Janeiro e 
em Niterói, adquirindo uma 
maior credibilidade no cená-
rio cultural.
Desde a primeira edição, em 
2017, passaram pelos palcos 
culturais do CaRIOca Pro-
gFestival bandas de vários 
estados do país, como Ron-
dônia, Pará, São Paulo, Rio 
Grande do Sul, e do Rio de 
Janeiro.
Ao longo das seis edições rea-

lizadas, o festival alcançou 
um público presente de 3.654 
pessoas presentes, em teatros 
que variam de 150 a 400 luga-
res. E a expectativa para este 
ano é enorme.
“A expectativa é grande. Es-
tamos chamando a 7ª edição 
de “virada de mesa”. E a gen-
te não para. Queremos ver o 
CaRIOca ProgFestival cres-
cendo e chegando a mais pes-
soas e lugares”, finaliza Cláu-
dio Paula, que divide com 
Vladimir Ribeiro a curadoria 
e a produção do festival.

Serviço

CaRIOca ProgFestival 2024 - 
7ª edição
Sexta-feira, 01 de novembro: 
Jubal Troupe e Veludo
Sábado, 02 de novembro: 
Som Nosso de Cada Dia e Ul-
tranova
Horário: 19h
Duração: 150min
Classificação indicativa: Livre
Ingressos: R$ 140 (inteira)
Vendas pelo Sympla, ou na 
bilheteria do Theatro Muni-
cipal de Niterói
Local: Theatro Municipal de 
Niterói
End: Rua XV de Novembro, 
35, Centro – Niterói

O Rio de Janeiro será a sede, 
nos dias 27, 28 e 29 de ou-
tubro, do II Congresso do 
Conselho Nacional de Pro-
curadores-Gerais do Minis-
tério Público dos Estados e 
da União (CNPG). A progra-
mação pode ser conferida no 
site da Associação Nacional 
dos Membros do Ministério 
Público (CONAMP). Este 
ano, o congresso terá como 
tema central “A atuação ins-
titucional diante das trans-

formações globais”, com 
ênfase nos avanços tecno-
lógicos e seus impactos no 
presente e futuro da Justiça.
O evento ocorrerá no salão 
de convenções da Fundação 
Getulio Vargas (FGV), em 
Botafogo, Zona Sul do Rio 
de Janeiro, e reunirá toda a 
comunidade jurídica.). As 
inscrições estão abertas atra-
vés do site da CONAMP.
A solenidade de abertura 
será presidida pelo procu-

rador-geral de Justiça do 
Estado do Rio de Janeiro, 
Luciano Mattos, presiden-
te de honra do evento. A 
programação contará com 
debates e palestras de minis-
tros do Supremo Tribunal 
Federal (STF), do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), 
membros do Ministério Pú-
blico, Judiciário, advogados 
e especialistas em tecnolo-
gia. O ex-procurador-geral 
de Justiça do MPRJ, Marfan 

Terra de inúmeros compo-
sitores clássicos notáveis e 
dotada de uma inigualável e 
preciosa cultura musical, a 
França é a grande homena-
geada neste concerto da Série 
Mundo da Orquestra Sinfô-
nica Brasileira. O espetáculo, 
que ocorre no dia 24 de ou-
tubro, no Theatro Municipal 
do Rio de Janeiro, conta com 
a regência da maestra Na-
thalie Marin e participação 
do pianista Fabio Martino. 
No repertório, composições 
de Arthur Honegger, Claude 
Debussy e Maurice Ravel. A 
Série Mundo conta com o pa-

trocínio do Bradesco.
A primeira obra do programa 
é o vibrante poema sinfônico 
Rugby, do suíço Arthur Ho-
negger. Escrita na França, em 
1928, a obra transpõe em mú-
sica toda a intensidade físico-
-emocional do jogo, embora 
o próprio compositor tenha 
afirmado que não se trata de 
música programática. A or-
questração é robusta, com 
ênfase poderosa nos metais; 
as cordas, por sua vez, se ocu-
pam em criar uma tumultuo-
sa malha cheia de energia e 
agilidade. Dissonâncias mar-
cantes e uma complexa pro-

fusão rítmica complemen-
tam o jogo musical, dando à 
Rugby um vigor intenso. O 
lirismo de Honegger também 
comparece na obra, oferecen-
do um contraste expressivo 
que delineia ainda mais as se-
ções de maior ímpeto.

Serviço:

Série Mundo França
Dia 24 de outubro (quinta-
-feira), às 19h
Local: Theatro Municipal do 
Rio de Janeiro (Praça Floria-
no, s/nº – Centro, Rio de Ja-
neiro)

Martins Vieira, que presidiu 
o CNPG nos anos de 2007 e 
2008, será homenageado.
A divulgação da progra-
mação ressalta a prioridade 
institucional do CNPG em 
promover o desenvolvimen-
to de estratégias inovadoras 
para o Ministério Público, 
alinhadas às transformações 
globais e tecnológicas, com o 
objetivo de garantir a efetivi-
dade da Justiça e o benefício 
à sociedade.

Serviço:

Evento: II Congresso do 
Conselho Nacional de Pro-
curadores-Gerais (CNPG)
Inscrições: Site da CONAMP 
(https://www.conamp.org.
br/eventos/agenda-de-even-
tos/evento/56.html)
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Saúde

Hospital dos Servidores do Rio deverá se tornar hospital universitário Concurso FeSaúde RJ: organizadora 
deve ser defi nida ainda este mês

Hemorio faz nova etapa de análises em testes de doadores de órgãos
As análises preliminares do 
Instituto Estadual de Hema-
tologia Arthur de Siqueira 
Cavalcanti (Hemorio) que 
reavaliaram exames feitos 
inicialmente pelo Laborató-
rio PCS Saleme não encon-
tram infecções por HIV nas 
amostras. No total, exames 
de 288 doadores de órgãos 
foram submetidos a nova 
análise. Em nota, a Secreta-
ria de Estado de Saúde in-
formou que, apesar disso, o 
Hemorio fará mais uma ba-
teria de testes por causa da 
gravidade da situação.
“O Hemorio informa que as 
análises preliminares cons-
tataram que não havia mais 
nenhuma amostra de sangue 
de doador de órgãos infec-
tada por HIV. No entanto, 
considerando a enorme rele-
vância do caso e o rigor que 
o processo exige, a direção da 
unidade decidiu fazer uma 
segunda bateria de testes com 
cada uma das amostras para 
que não haja qualquer tipo de 
dúvidas”, diz a nota da SES.
Segundo a secretaria, os lau-

dos de� nitivos serão emitidos 
ao � nal dessa etapa de análi-
ses, que continua em anda-
mento. As amostras dos doa-
dores foram avaliadas pelo 
laboratório PCS Saleme, uni-
dade privada localizada em 
Nova Iguaçu, na Baixada Flu-
minense. Seis pacientes, que 
foram transplantados no Sis-
tema Único de Saúde (SUS) 
no Rio de Janeiro, contraíram 
HIV, porque receberam ór-
gãos de pacientes infectados 
pelo vírus, o que não foi no-
tado nos testes do laboratório.
Investigações
Desde a con� rmação dos ca-
sos, o caso vem sendo inves-
tigado pela Polícia Civil do 
Rio e pela Polícia Federal. A 
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) e o 
Ministério da Saúde também 
abriram investigações para 
identi� car e responsabilizar os 
culpados pela contaminação.
Neste domingo (20), a Polí-
cia Civil prendeu, na segun-
da fase da Operação Verum, 
Adriana Vargas dos Anjos, 
coordenadora técnica do La-

boratório PCS Saleme, sus-
peita de envolvimento na 
emissão de laudos errados 
pela instituição, contratada 
por licitação pela Fundação 

Saúde, em dezembro de 2023, 
para atender o programa de 
transplantes.
De acordo com nota da Se-
cretaria de Estado de Polícia, 

a operação, que teve parti-
cipação de policiais civis da 
Delegacia do Consumidor 
(Decon) e apoio do Departa-
mento-Geral de Polícia Espe-

cializada (DGPE), serviu para 
o cumprimento de oito man-
dados de busca e apreensão e 
para “robustecer a investiga-
ção em andamento”.

O Ministério da Saúde deve 
assinar, nos próximos dias, 
um acordo de cooperação 
técnica com a Universidade 
Federal do Estado do Rio de 
Janeiro (UniRio) e a Empresa 
Brasileira de Serviços Hospi-
talares (Ebserh), para que eles 
assumam a gestão do Hospi-
tal Federal dos Servidores do 
Estado (HFSE). A ideia é que 
a unidade de saúde se torne 
uma extensão do Hospital 
Universitário Ga� rée e Guin-

le, vinculado à UniRio e ad-
ministrado pela Ebserh.
A informação foi divulgada à 
Agência Brasil no sábado (19) 
pelo secretário adjunto de 
Atenção Especializada à Saú-
de do Ministério da Saúde, 
Nilton Pereira Junior.
“O Hospital Ga� rée é uma 
estrutura onde não é possí-
vel mais ampliar o número 
de leitos. A Ebserh tem con-
dições de ampliar o hospital 
porém não na atual estru-

tura. E o Hospital dos Ser-
vidores também pode ser 
uma grande oportunidade 
de ele se tornar um hospital 
universitário. Hoje ele tem 
quase 170 leitos inoperantes”, 
explicou o secretário.
Segundo ele, depois da assina-
tura do acordo, será feito um 
diagnóstico da unidade, a � m 
de que ele possa se transformar 
em um hospital universitário. 
O Conselho Universitário da 
UniRio, no entanto, ainda pre-

cisará aprovar a medida.
O Hospital dos Servidores 
será o terceiro dos seis hos-
pitais federais gerais cariocas 
a sair da administração dire-
ta do Ministério da Saúde. O 
Hospital do Andaraí passará, 
nos próximos dias, totalmen-
te para a gestão da prefeitura.
O Hospital Federal de Bonsu-
cesso passou, nesta semana, 
para a gestão da estatal fede-
ral Grupo Hospitalar Concei-
ção, vinculada ao ministério.

A Fundação Estatal de 
Saúde de Niterói in-
formou à reportagem 
da DEGRAU CULTU-
RAL que o processo de 
escolha da banca orga-
nizadora para o con-
curso FeSaúde RJ está 
em andamento e que a 
previsão é de que esta 
etapa seja concluída 
até o f im deste mês.

Ainda segundo a Fun-
dação, após a defi-
nição da banca terá 
início a elaboração 
do edital do concurso 
para 144 vagas em di-
versos cargos dos ní-
veis fundamental,  mé-
dio, médio/técnico e 
superior, que está pre-
visto para ser divulga-
do ainda este ano.

Foto: Fernando Frazão/Agência Brasil© 

Associação dos Servidores 
Estaduais dos Agentes de Portaria 

do Estado do Rio de Janeiro – 
ASEAP-RJ

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A.G.O. – Convocamos os senhores 
associados, nos termos do Estatuto 

em vigor, a se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária que 
terá lugar no dia 13/01/2025, em 

sua sede social, sito Rua da 
Conceição nº. 95, sala 1302 – 

Niterói – RJ. Com início às 9:00h e 
término às 18:00h com a seguinte 

pauta: 1º) Apreciar e julgar o 
relatório do Conselho Deliberativo; 
2º) Eleger os membros efetivos e 

suplentes do Conselho Deliberativo, 
Conselho Fiscal, Presidente e Vice-

Presidente da Diretoria 
Administrativa; 3º) Assuntos Gerais. 

Em Tempo: A apresentação e 
registro de chapas serão realizados 

na secretaria da Entidade, no 
horário das 13:00 às 17:00h no 

período de 5 (cinco) dias a contar 
da data desta publicação.

Niterói, 22 de outubro de 2024.
Ubirajara de Oliveira Faria - 

Presidente
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Botafogo 
Inscreve Carlos 
Alberto na 
Libertadores

O Botafogo 
confirmou a 
inscrição do 
atacante Car-
los Alberto 
na Conmebol 

Libertadores, fazendo a última 
modificação permitida na lista 
de jogadores da competição. O 
prazo para essa alteração se en-
cerrou na última sexta-feira, e 
agora o clube não poderá mais 
realizar mudanças, mesmo que 
avance até a final do torneio.

O Caminho de Carlos Alberto

O jogador, natural da Paraíba, 
foi adquirido em definitivo 
pelo Botafogo em dezembro, 
após sua passagem pelo Amé-
rica-MG. No entanto, logo 
após a contratação, Carlos Al-
berto foi emprestado ao RWD 
Molenbeek, clube belga de 
propriedade de John Textor. 
Durante sua estadia na Europa, 
ele se destacou, marcando três 
gols e fornecendo duas assis-
tências em 16 partidas, embora 
não tenha conseguido evitar o 
rebaixamento da equipe.

Retorno ao Botafogo

Após um período no exterior, 
Carlos Alberto retornou ao 
Rio de Janeiro e treinou em 
separado por quase um mês, 
junto com outros jogadores 
que também voltaram de em-
préstimos. Sua reintegração ao 
grupo foi solicitada pelo trei-
nador português, e o primeiro 
jogo em que ele figurou entre 
os relacionados foi contra o 
São Paulo, no final de julho.

O Olhar para o Futuro

Com a inscrição finalizada, 
o Botafogo agora conta com 
Carlos Alberto em seu elen-
co para o restante da Liberta-
dores. O clube busca almejar 
voos mais altos na competição, 
e o retorno do atacante pode 
ser um fator decisivo para suas 
aspirações. A torcida alvinegra 
espera ansiosamente para ver 
como Carlos Alberto se sairá 
nas próximas etapas da Liber-
tadores, à medida que o Bota-
fogo busca um lugar de desta-
que na cena continental.
Com informações do GE/Jés-
sica Maldonado

Uma tragédia abalou o espor-
te brasileiro na noite de do-
mingo (20), quando uma car-
reta tombou sobre uma van 
que transportava uma equipe 
de remo na BR-376, em Gua-
ratuba, no litoral do Paraná. 
Nove pessoas, integrantes do 
projeto *Remar para o Fu-
turo*, vinculado à prefeitura 
de Pelotas, perderam a vida 
no acidente. Um adolescente 
de 17 anos e o motorista da 
carreta foram resgatados com 
ferimentos leves e levados ao 
Hospital São José, em Joinville 
(SC).
O acidente ocorreu por volta 

das 21h40, no km 665 da ro-
dovia, no sentido Santa Ca-
tarina. A van, que partiu de 
São Paulo com destino a Pe-
lotas, transportava atletas que 
recentemente conquistaram 
sete medalhas no Campeona-
to Brasileiro Unificado, reali-
zado na raia olímpica da USP.
De acordo com a Polícia Ro-
doviária Federal (PRF), a car-
reta perdeu os freios e colidiu 
na traseira da van. O impacto 
fez com que a van batesse em 
outro carro, rodasse na pista 
e, em seguida, fosse arrastada 
para fora da rodovia pela car-
reta tombada. No total, a van 

tinha 10 ocupantes.
Até a última atualização, a 
PRF aguardava a chegada de 
um guindaste para içar a car-
reta e retirar os corpos das 
vítimas, que serão encaminha-
dos ao Instituto Médico-Legal 
(IML) de Curitiba. A rodovia 
permanece interditada, geran-
do uma fila de 17 km no local.
As identidades das vítimas não 
foram divulgadas até o fecha-
mento desta edição. A tragédia 
deixa uma profunda marca na 
comunidade esportiva, que la-
menta a perda de jovens talen-
tos em um acidente que pode-
ria ter sido evitado.

Em uma emocionante semifinal 
da Copa do Brasil, Hulk foi o 
protagonista que garantiu a clas-
sificação do Atlético-MG para a 
final, ao empatar a partida con-
tra o Vasco em 1 a 1 no Estádio 
do Mineirão. O atacante, com 
um golaço aos 36 minutos do se-
gundo tempo, assegurou a conti-
nuidade do Galo na competição, 
após a vitória no primeiro jogo 
na Arena MRV.

O Gol Decisivo

O impacto de Hulk na partida 
foi inegável. O técnico do Vasco, 
Rafael Paiva, não poupou elo-
gios ao camisa 7, reconhecendo 
sua habilidade técnica e a con-
tribuição crucial tanto no ataque 
quanto na defesa. Hulk, com sua 
visão de jogo apurada e precisão 
nas finalizações, foi fundamental 
para o êxito do Atlético, que en-
frentava a pressão de um placar 
adverso de 1 a 0 e o risco de pê-
naltis. Sua capacidade de encon-
trar espaços na defesa vascaína 
culminou em um gol que selou 
a classificação do time alvinegro.

Um Líder em Campo

A atuação de Hulk não passou 
despercebida, atraindo os olha-
res de torcedores e especialistas. 
Seu estilo de jogo, que combina 
força, astúcia e estratégia, o tor-
na uma ameaça constante para 
as defesas adversárias. Com o 
desempenho consistente, Hulk 
fortaleceu sua posição como 
um dos principais jogadores do 
futebol brasileiro, levantando 
rumores sobre um possível re-
torno à Seleção Brasileira.

Olhando para o Futuro

Hulk não é apenas um atacante 
letal; ele se destaca como um 
líder dentro e fora de campo, 
inspirando seus companheiros 
e proporcionando uma expe-
riência valiosa nas competições. 
A classificação para a final da 
Copa do Brasil não é apenas 
um triunfo para o Atlético, mas 
também uma reafirmação do 
potencial de Hulk em contri-
buir para a Seleção Brasileira em 
futuros torneios. Com o Galo à 
beira de mais um grande desa-
fio, a torcida aguarda ansiosa-
mente pelas próximas atuações 
do seu ídolo.

Estêvão comemora gol con-
tra o Juventude em partida 
válida pela 30ª rodada do 
Campeonato Brasileiro no 
Estádio Alfredo Jaconi Estê-
vão comemora gol contra o 
Juventude em partida válida 
pela 30ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro no Estádio 
Alfredo Jaconi • Cesar Gre-
co/Palmeiras
Atacante do Palmeiras, Es-
tevão superou o recorde de 
Neymar na Série A do Cam-
peonato Brasileiro e recebeu 
elogios do craque do Al Hi-
lal, da Arábia Saudita.
Após a vitória por 5 a 3 sobre 
o Juventude no último do-
mingo (20), o jovem se tor-
nou o jogador com mais gols 
e assistências em uma edição 
de Brasileirão aos 17 anos, 
com 18 participações diretas 
em gols. Até então, o recorde 
era do próprio Neymar, que 
teve 16 na edição de 2009 do 
torneio.
Estevão anotou o primeiro 
gol do Palmeiras diante do 
Juventude e deu uma assis-
tência para Raphael Veiga. 
O jogador homenageou 
Neymar na comemoração, 
e o craque rasgou elogios ao 
“pupilo”.
“Parabéns, Estevão, pelo re-
corde quebrado. Que você 
continue brilhando e encan-
tando a todos com seu fute-

bol. Voa”, escreveu Neymar, 
em publicação no Instagram.
Após o jogo do Palmeiras, 
Estêvão ressaltou a homena-
gem e desejou que Neymar 
retorne aos gramados “da 
melhor forma possível”. O 
atleta do Al Hilal se recupe-
rou de ruptura do ligamento 
cruzado anterior e do menis-
co, que o afastou do futebol 
por mais de um ano.
“Fico muito feliz, é uma co-
memoração que eu gosto, 
que eu pude fazer em home-
nagem a ele, espero que ele 
volte da melhor forma possí-
vel”, disse Estevão.
Aos 17 anos, o atacante do 
Palmeiras já foi convocado 
pela Seleção Brasileira prin-
cipal. Em breve, ele e Neymar 
poderão atuar juntos com a 
camisa verde e amarela.
Em toda temporada, Estevão 
soma 38 partidas, 12 gols e 
nove assistências pelo Pal-
meiras. Ele está vendido ao 
Chelsea, mas se mudará para 
a Inglaterra apenas em julho 
do próximo ano, quando 
completar 18 anos.
Participações diretas de Es-
tevão (Palmeiras) e Neymar 
(Santos) aos 17 anos, no Bra-
sileirão
Estevão (2024): 10 gols e 8 as-
sistências
Neymar (2009): 10 gols e 6 
assistências

Flamengo e Atlético-MG 
protagonizam uma das 
maiores rivalidades do 
futebol brasileiro, com 
raízes que remontam à 
década de 1980, quando 
ambos os clubes tinham 
elencos estrelados. Essa 
relação intensa entre equi-
pes de estados diferentes 
é similar àquelas que se 
observam entre times de 
uma mesma região e pro-
mete ser um espetáculo a 
mais na final do Campeo-
nato Brasileiro de 2024.

O Início da Rivalidade

Nos anos 1980, Zico e Rei-
naldo eram as estrelas que 
iluminavam os gramados, 
cada um defendendo as 
cores de seu clube com 
paixão. O Atlético-MG, 
que havia conquistado 
o Campeonato Brasilei-
ro em 1971, viu-se muito 
perto do título novamente 
em 1977, mas acabou per-
dendo para o São Paulo 
em uma decisão dramáti-
ca nos pênaltis. A ausên-
cia de Reinaldo na final, 
devido a uma suspensão, 
deixou uma marca inde-
lével na história do clube 
e gerou um sentimento de 
frustração que ressoaria 
por anos.
O Flamengo, por sua vez, 
despontava com uma ge-
ração talentosa no final 
da década. Com o tricam-

peonato estadual de 1978 
a 1979, o time carioca se 
preparava para conquistar 
sua primeira vitória no 
Campeonato Brasileiro. 
Em 1980, as duas equipes 
se enfrentaram em uma 
final épica que ficaria gra-
vada na memória dos tor-
cedores.

A Final de 1980

A final do Campeonato 
Brasileiro de 1980 foi um 
divisor de águas. No pri-
meiro jogo, realizado no 
Mineirão, o Flamengo, 
sem Zico, viu Reinaldo 
brilhar e marcar o gol da 
vitória para o Galo. No 
entanto, o duelo decisivo 
no Maracanã foi um es-
petáculo que contou com 
a presença dos maiores 
craques da época. Com 
uma atuação memorável, 
Zico anotou um gol, e 
Nunes garantiu a vitória 
por 3 a 2 para o Flamen-
go, conquistando assim o 
primeiro título nacional 
do clube.

Encontros Marcantes

A rivalidade se intensifi-
cou ainda mais em 1981, 
quando as equipes se en-
frentaram na Libertado-
res. Em um jogo decisivo 
marcado por polêmicas 
e expulsões, o Flamengo 
acabou sendo declarado 

vencedor, o que deixou 
os torcedores atleticanos 
indignados. As expul-
sões controversas, espe-
cialmente a de Reinaldo, 
alimentaram um ressen-
timento que perdura até 
hoje.

Atualidade: Um Novo 
Capítulo

Com a aproximação da 
final de 2024, Flamengo e 
Atlético-MG se preparam 
para reescrever a história, 
com elencos repletos de 
estrelas. O Flamengo con-
ta com jogadores como 
Gérson, Arrascaeta, e Ga-
briel, enquanto o Galo se 
destaca com Hulk e Pau-
linho, entre outros.
Os jogos da final, mar-
cados para os dias 3 e 10 
de novembro, prometem 
trazer à tona as memó-
rias e a rivalidade que se 
firmaram nos anos 1980. 
Para os torcedores de am-
bas as equipes, este emba-
te não é apenas uma dis-
puta por títulos, mas uma 
oportunidade de reafir-
mar sua paixão e lealda-
de. Em Belo Horizonte, 
no Rio de Janeiro e em 
todo o Brasil, as expecta-
tivas estão altas para mais 
um capítulo dessa rivali-
dade que nunca deixa de 
emocionar.
Com informações da 
CNN/ESPORTES

Tragédia na BR-376: Nove 
Atletas Morrem em Acidente 

com Carreta no Paraná

Hulk é elogiado pelo técnico
do Vasco, que sugere Seleção

Neymar parabeniza Estevão por 
recorde no Campeonato Brasileiro

Flamengo e Atlético-MG: A Rivalidade 
que Marca o Futebol Brasileiro
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